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Ирина ВИКТОРОВА

Знаменитые дамы нашли 
себе вторые половинки. 

Жизнь-то кипит! Оказывается, звезды, 
которых мы привыкли видеть в постоянной 
гонке за собственной узнаваемостью, - 
живые люди. Им важно не только поучаст-
вовать в новом проекте или выложить свое 
фото в соцсетях, но и найти любовь. Да, 
им, звездам, часто хочется уйти от публич-
ности, спрятаться в тень…

Новые 
романы звезд:
С кем строят 
любовь фигуристка 
Медведева 
и Полина Гагарина

Елена ВАСИЛЬЕВА («КП» - Сахалин»)

Съел 125 пирожков.

- Медведь пирожки у нас здесь жрет, - 
весело говорят сотрудницы пекарни. - Ну 
хоть немного оставь. 125 пирожков съел!

Нестандартное «ограбление» произо-
шло в городе Оха Сахалинской области. 
Медведь бесцеремонно, как к себе домой, 
зашел в пекарню через служебный вход 
и принялся поедать ароматные, только-
только из печи пирожки. Один, второй, 
третий  - вот уж целый противень пуст!

Женщины, работающие в пекарне, по-
нятное дело, отбивать выпечку не стали. 
Спрятались на кухне и сняли видео из-за 

двери. Посмеялись 
- значит, мишка их 
труд оценил.

А тот, наевшись, 
спокойно тем же пу-
тем удалился.

- Ну прям как 
в сказке, - видео 
женщины пересы-
лают друзьям и зна-
комым, - не садись 
на пенек, не ешь 
пирожок!

Правда, двери 
теперь будут запирать. Медведь - умный 
зверь, наверняка дорожку к вкусноте за-
помнит!

В августе на черноморских 
курортах ждут хорошую погоду
Ярослав КОРОБАТОВ

До юга России 
доберется тепловой 
взрыв из Сахары.

Прогноз на ближайшие 
недели сделал в эфире 
Радио «КП» (radiokp.ru) ве-
дущий специалист центра 
погоды «Фобос» Евгений 
Тишковец.

- Предварительные оцен-
ки говорят, что август будет 
как минимум на 1 - 2,5 гра-
дуса выше нормы. Избыток 
дождей ожидается только 
на западе России, а вот на 

юге - ниже нормы. На Кавка-
зе вообще ждем засуху - 20 
- 40% осадков от обычного. 
Нехватку осадков ощутят 
Поволжье, Урал, Западная 
Сибирь, а также Русский 
Север.

- А куда ехать, чтобы 
погода не испортила от-
дых?

- На юге нашей страны 
первая половина лета бы-
ла неудачной. Буквально 
накануне мы наблюдали 
штормовой ветер 20 - 25 
метров в секунду в Крыму. 
Там за сутки вылилась вся 
месячная норма осадков. 

Я не дельфийский оракул, 
но вижу, что дальше по-
года будет благоволить 
курортникам. В августе 
в южных регионах - это 
бассейн Черного моря и 
Каспия - будет недобор по 
количеству осадков. И по 
температуре все прилично. 
В начале августа до нас 
доберутся отголоски теп-
лового взрыва в Сахаре. 
Далее температура может 
подняться до 35 - 40 гра-
дусов. Те, кто планирует 
отпуск на август и даже 
на сентябрь, поймают до-
статочно хорошую погоду.

Приволжье

На Сахалине медведь 
ограбил пекарню

Самара
Пермь

Ижевск

98,2
96,6
107,6Читайте на стр. 8 �
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погибли люди, 
дома без крыш 
и села без света
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ПОЛИТИКА
Россия - щедрая 
душа: для чего 
мы вкладываемся 
в Африку

В МИРЕ
Ученый повернул 
время вспять и 
помолодел на 10 лет

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

VK.COM/KPRU

Александр ГАМОВ

Об этом глава государства 
заявил в Кронштадте.

В День Военно-морского флота 
Президент России принял Главный 
Военно-морской парад в Санкт-
Петербурге и обратился к участни-
кам праздника и стране.

- На протяжении веков наш флот 
был и остается несокрушимым стра-
жем рубежей Отечества, его гордо-
стью и славой. Поэтому торжества 
в его честь отмечает вся Россия, весь 
наш народ.

Сегодня мы поздравляем отважные 
экипажи кораблей и подлодок, бес-
страшных летчиков морской авиа-
ции, мужественных бойцов берего-
вых войск, нашу дерзкую морскую 
пехоту.

Начиная со времен Петра Перво-

го наш Военно-морской флот пре-
данно, беззаветно служит своей 
стране.

Не раз русский флот неприступной 
крепостью вставал на пути врага. 
Мы помним героическую оборону 
Порт-Артура и Севастополя, Пе-
тропавловска и Ленинграда, муже-
ство морских пехотинцев, моряков, 
защищавших Москву, Сталинград, 
Заполярье, бравших плацдармы 
на Днепре и Дунае.

Сегодня Россия наращивает мощь 
своего флота. Только в этом году его 
состав пополняют 30 кораблей.

В числе заступивших на бое-
вое дежурство - ракетный корвет 
«Меркурий». Он назван в память 
о бессмертном подвиге команды ле-
гендарного брига. Почти два века 
назад он в одиночку одержал победу 
над двумя линейными кораблями. 
Отрадно, что возрождена традиция 

давать его имя кораблям россий-
ского флота.

Во имя России наши моряки прояв-
ляют истинный героизм, сражаются 
доблестно, как наши великие предки.

Благодарю личный состав Военно-
морского флота России за безупреч-

ное выполнение стоящих перед вами 
задач, за вашу надежность, усердие, 
стойкость, за безупречную предан-
ность Отчизне!

Слава Военно-морскому флоту 
России!

Ура!

Виктор БАРАНЕЦ 

Военный 
обозреватель «КП» 
разобрал особенности 
важнейшего морского 
действа - 2023.

Над главными военно-морскими 
парадами в Санкт-Петербурге явно 
«шефствует» небесная канцеля-
рия - в такой день всегда солнечно 
и тепло. Так было и в это воскре-
сенье.

Но у нынешнего торжества есть 
немало и особенностей. На трибу-
нах всегда было много иностран-
ных гостей, но еще никогда не 
было такой внушительной массы 
африканцев. Их после саммита 
Россия - Африка пригласил на па-
рад Владимир Путин (на фото 
вверху). Гости с жадным детским 
любопытством взирали на наши 
боевые корабли.

И, пожалуй, никогда раньше на 
гостевых трибунах не было и так 
много молодежи.

Ну а находившиеся среди при-
глашенных ветераны ВМФ допыты-

вались друг у друга: сколько кора-
блей и моряков будут участвовать 
в параде на этот раз? Оказалось, 
45 боевых кораблей и около 3 
тысяч личного состава.

Много это или мало? Сколько 
было в предыдущие годы? Отве-
чаю. 2022 год - 40 боевых кораб-
лей, 42 самолета и вертолета. И 
3500 военнослужащих. Кто-то 
спросит: а почему в этот раз нет 
воздушной части парада? Устрои-
тели торжества мне ответили по-
военному четко и прямо: «У наших 
летчиков сегодня много работы на 
Украине»… 

Ну а что касается состава ко-
раблей парада, то они представ-
ляли все 4 российских флота и 
Каспийскую флотилию. Это «со-
служивцы» тех боевых кораблей, 
которые участвуют в СВО.

Любопытная деталь: среди 
участников парада есть «свежень-
кий новичок», который лишь гото-
вится встать в строй ВМФ. Это 
малый ракетный корабль «Буря». 
Он еще на госиспытаниях, но уже 
известно, что его скоро переда-
дут Балтийскому флоту. Рядом с 
ним шел в кильватерном строю 
малый ракетный корабль «Зеленый 
Дол» - фронтовик, ветеран борьбы 
с террористами. Он выполнял за-
дачи в составе группировки ВМФ 
России в Средиземном море. Его 
ракеты «Калибр» снайперски по-

пали по целям запрещенной в 
России «Джабхат ан-Нусры», уни-
чтожив командный пункт и базу 
террористов в районе Дар-Таазза, 
а также завод по производству 
мин и крупный склад вооружения 
в провинции Алеппо.

А вот еще один грозный сторо-
жевой корабль Балтфлота, «Не-
устрашимый», моряки в шутку 
называют грозой пиратов и ки-
нозвездой. Ну и почему же? 

«Неустрашимый» был постро-
ен в начале 90-х и неоднократно 

участвовал в учениях с НАТО, со-
провождал Владимира Путина в 
Лондон (в 2003 году), участвовал 
в перезахоронении праха импера-
трицы Марии Федоровны, гонял пи-
ратов у берегов Сомали и трижды 
снялся в кино. «Неустрашимый» 
можно увидеть в фильмах «Зависть 
богов», «Параграф 78» и «Особен-
ности национальной рыбалки». А 
вот на парадах в Петербурге «Неу-
страшимый» до этого не был. 

А вот большой противолодоч-
ный корабль «Североморск» на 

Главном Военно-морском параде 
в третий раз. Его судовой журнал 
содержит записи о борьбе с пират-
ством в Аденском заливе.

Тот, кто видел репортажи с пи-
терского саммита Россия - Афри-
ка, наверняка запомнил сильную 
антизападную речь президента 
Буркина-Фасо капитана Ибрагима 
Траоре. Он воскликнул: «Родина 
или смерть!» В конце  парада Пу-
тин подошел к нему и о чем-то с 
ним говорил. А  тот  прикладывал 
руку к сердцу.
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На снимке - малый ракетный корабль «Одинцово» (➊), корвет «Стойкий» (➋), 
корвет «Сообразительный» (➌), большой десантный корабль «Иван Грен» (➍) 

во время Главного Военно-морского парада в честь Дня Военно-морского флота России. 
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Перед началом Военно-морского парада Владимир Путин приветствовал 
гостей, в том числе президента переходного периода Республики 

Буркина-Фасо Ибрагима Траоре.

Что за корабли прошли парадом в Питере - 
какие заслуги у каждого из них 

Больше фото 
и видео - 
на сайте KP.RU

Наш флот остается 
несокрушимым стражем 
рубежей Отечества
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Россия
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 01.08.2023 Картина дня: в верхах

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 
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В России вводят новую форму денег 
(подробнее - стр. 6).

Зачем нужен 
цифровой рубль?
Мария БУТИНА, депутат Госдумы:

- Это важно для регулирования криптовалюты 
в России. Введение цифрового рубля - своего рода 
эксперимент. Посмотреть в тестовом режиме, как 
работает цифровая платежная единица. Кроме того, 
цифровой рубль предполагает больше прозрачности. 
Я сама обязательно буду пользоваться цифровым 
рублем.

Павел МЕДВЕДЕВ, 
финансовый омбудсмен:

- Есть надежды, что расчеты с цифровым рублем 
будут бесплатными, без комиссий. ЦБ хочет, чтобы 
все было чисто и красиво и чтобы рубль был устойчи-
вым. Сам я перевожу небольшие оплаты по системе 
быстрых платежей, 8 - 10 тысяч, и необходимости 
обращаться к цифровому рублю пока не вижу.

Дина КРЫЛОВА, 
завлабораторией антикоррупционной 
политики НИУ ВШЭ:

- Цифровой рубль нужен для предпринимательской 
деятельности, для госконтрактов - там он может 
иметь решающее значение. Все бюджетные средства 
будут «помечены» цифровым рублем, их нельзя бу-
дет украсть, положить к себе в карман. Это позволит 
снизить уровень возможной недобросовестности ис-
полнителей госзаказов. Это мера повышения добро-
совестности расчетов. Если финансовые операции 
поставлены под сомнение: откуда источники средств, 
где назначение платежа, - прибегают к цифровому 
рублю. И с ним снимаются все вопросы.

Дмитрий КОЗАЧЕНКО, винодел, 
доцент кафедры виноградарства 
Кубанского агроуниверситета:

- Честно скажу, я пока не представляю, что это 
такое - цифровой рубль . Ну есть же, скажем, Сбер-
банк, ну ведь почти любые платежи можно в нем 
провести. И зачем что-то еще? Всего хватает в пла-
тежной системе. Я считаю, что это излишняя мера.

Алексей, читатель сайта KP.RU:
- Цифровой рубль можно «запрограммировать». 

Например, выплачивают детские пособия в циф-
ровых рублях, а купить на них алкоголь и сигареты 
нельзя в магазине. Так государство будет знать, что 
все платежи будут идти по целевому назначению. 
Вторая выгода: Центробанк сможет напрямую пере-
числять деньги гражданам и организациям, минуя 
коммерческие банки. То есть устраняется лишнее 
звено в цепи. Наконец, цифровой рубль невозможно 
потерять или украсть. В его коде всегда записано, 
кто является его последним владельцем.

Картина дня: общество

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»
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Новые законы августа:

Работающих пенсионеров 
ждет прибавка, а владельцев 

иномарок - расходы

Ежегодная 
доплата

С 1 августа пенсии работаю-
щих пенсионеров у нас тради-
ционно пересчитываются.

Напомним, если пожилой че-
ловек продолжает работать, 
пенсия ему не индексируется 
на величину инфляции - такую 
ежегодную прибавку получа-
ют только неработающие пен-
сионеры. Но у работающего 
пенсионера - конечно, если он 
трудится официально - с каж-
дым годом увеличиваются 
стаж и размер уплаченных за 
него страховых взносов. В ре-
зультате растет количество 
пенсионных баллов. Поэтому 
раз в год, как раз с 1 августа, 
выплаты таким людям пере-
считываются.

Но не сильно. За год рабо-
тающему пенсионеру можно 
заработать максимум три пен-
сионных балла, а это «в день-
гах» 371 рубль 31 копейка 
(стоимость одного пенсионно-
го балла в 2023 году - 123 ру-
бля 77 копеек).

Но это не значит, что про-
должать работать пенсионе-
рам невыгодно. Когда такой 
труженик решит уйти на за-
служенный отдых, пенсию ему 
проиндексируют сразу за все 
те годы, когда ее не повышали.

✔ С 1 августа в России станет законным использо-
вание цифрового рубля (подробнее > стр. 6).

✔ С 1 августа у нас должны заработать электрон-
ные визы для иностранцев. Чтобы получить 

такую визу, интуристу надо будет лишь заполнить 
заявление на сайте или в мобильном приложении. 
Электронная виза дает право на однократный въезд 
и пребывание у нас в течение не более 16 суток. 
Пока - для граждан 52 стран, но список будет рас-
ширяться.

✔ С 4 августа за помощь иноагентам в неза-
конной деятельности можно будет схлопо-

тать штраф. Для граждан - от 30 тысяч до 50 тысяч 
рублей. Но сначала Минюст выдаст предписание об 

устранении нарушений. Тех, кто не устранит, будут 
штрафовать.

✔ С 4 августа ограничат перевозку немарки-
рованных электронных сигарет и других 

подобных изделий. Для тех, что с нагреваемым 
табаком, - не более 200 на человека. С никотиновой 
жидкостью - не более 50 миллилитров.

Откуда они у вас могут взяться? Например, если 
вы их купили где-нибудь в Армении или Казахста-
не, с которыми у нас нет таможенной границы. Или 
в торговой точке, где такие изделия продаются уже 
у нас в России.

Подобные ограничения уже действуют для обычных 
сигарет и табака.

ЧТО ЕЩЕ ИЗМЕНИТСЯ

К каким изменениям, 
важным 

для кошелька, 
готовиться 

в последний 
летний месяц.

С 4 августа изъятую 
у  коррупционеров до-
рогую недвижимость 
можно будет продавать 
на аукционах. Речь идет 
о жилье, рыночная стои-
мость которого в расче-
те на квадрат минимум 
вдвое превышает сред-
нюю по региону.

Сейчас в специальном 
госфонде накопилось 
уже порядка 140 таких 
объектов, но до сих пор 
было непонятно, что 
с ними делать. По ранее 
действовавшему законо-

дательству такое жилье 
могло использоваться 
только для безвозмезд-
ной передачи нуждаю-
щимся. Например, для 
малоимущих очеред-
ников. Но как делить 

изъятый особняк между 
очередниками, так до 
сих пор и не придумали. 
Поэтому решили принять 
более понятную схему: 
жилье продается с тор-
гов, а уже вырученные 
деньги направляются на 
оказание помощи нуж-
дающимся гражданам.

С 1 августа повышается утилиза-
ционный сбор, который надо запла-
тить при ввозе в Россию импортных 
автомобилей. Это касается как но-
вых машин, так и с пробегом. И как 
компаний, так и частных лиц.

Начнем с юридических лиц. Рост 
утильсбора для них такой.

На легковые авто с объемом 
двигателя:

● до 2 литров - с 178,4 до 300 ты-
сяч рублей;

● от 2 до 3 литров - с 281,6 до 
844 тысяч рублей;

● свыше 3 литров - с 445 до 970 
тысяч рублей.

На электромобили - с 32,6 до 
360 тысяч рублей.

Объясняем на пальцах. Раньше 
компания-продавец, привозя в Рос-
сию машину с объемом мотора до 

2 л, платила утильсбор в 178,4 тыся-
чи рублей. Теперь заплатит 300 ты-
сяч. Соответственно, такая машина 
подорожает минимум на 121,6 ты-
сячи рублей (разница между новым 
и старым утильсбором). Может, не 
прямо с 1 августа - иначе все поку-
патели разбегутся. Но подорожает 
обязательно.

Если же авто ввозится частным 
образом, «для себя», то заплатить 
надо 3,4 тысячи рублей за новую 
машину и 5,2 тысячи - за авто с про-
бегом более трех лет. Но если вы это 
авто в течение трех лет продадите, 
то сбор с вас возьмут по ставке для 
юридических лиц.

Также по ставке для компаний при-
дется платить и гражданам, которые 
прикупили себе за рубежом авто 
с движком более трех литров.

Подготовила Елена ОДИНЦОВА.

Импортные авто подорожают

Жилье взяточников 
продадут с молотка
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Машины и так дорожают со скоростью болида «Формулы-1». 
А с такими утильсборами иномарки из Европы и США 

мы скоро будем видеть только на картинках...
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«ВХОД - РУБЛЬ»
Меня сразу же предупредили: «Рота-

ции на этих позициях только по тем-
ноте, выезд обратно - по ситуации, 
закладывайся минимум на сутки, а 
то и больше. Покормят, место для 
сна найдут».

В последнем я даже не сомне-
вался, но и без подарков совесть 
ехать не позволяла. Набрал 
фруктовых и протеиновых ба-
тончиков, захватил три очень 
качественных аккумуляторных 
фонаря, пакет с ягодами лимонника - 
он включает ночное зрение и бдитель-
ность.

Дальше все по привычной схеме. Ты-
ловая деревня - до передка километров 
двадцать. Мне показывают тоннель в 
зеленке, это мой «гараж» на ближай-
шие дни. Я дополнительно закидываю 
машину маскировочной сеткой, кото-
рую всегда вожу с собой.

В деревне - нежный прохладный 
вечер после лютой, белой степной 
жары. От колодца бредут раздетые по 
пояс бойцы, тихо переговариваются. 
В кромешной тьме алеют огоньки си-
гареток. Через несколько минут вся 
эта пастораль закончится в одну се-
кунду, я не знал точно, но чувствовал. 
Меня представляют командиру пози-

ции с позывным «Слоник». Он «бу-
дет кормить меня и защищать». И все 
растолковывать. Хороший командир 
наполовину педагог, а «Слоник» ко-
мандир хороший. Опыт у него с июля 
2014-го. Мы грузимся и в этот момент 
«Слоник» замирает, прислушивается 
и включает рацию:

- Вижу движение в небе, зеленая све-
тящаяся точка.

Неведомый абонент уточняет:

- Высота? Высота? Направление дви-
жения? Коптер или крыло?

- До двухсот. Точно над нами. Не 
слышу. Мы идем на маршрут.

По маршруту мы проехали метров 
сто, и слева от нас характерно свист-
нуло, треснуло и землю качнуло.

Первая команда «Слоника»:
- Покинуть машину!
Водитель как-то по волчьи огля-

нулся, убедился, что никого в маши-
не нет, и погнал в переулки, хлопая 
открывшейся дверью. Я залег под бе-
лой стенкой сарая и на третьем при-
лете выключил камеру. Дрон висел 
над нами, а инфракрасную подсветку 
в ночник видно за километр. Судя по 
четвертому прилету, нас брали в «ар-
тиллерийскую вилку». В какой-то хате 
захлопали двери. Я сообразил, что ее 
постояльцы побежали в подвал, и бро-
сился следом. Меня любезно приюти-
ли какие-то бойцы, приняли рюкзак и 
даже рукой направили мою ногу через 
проломленную ступеньку. Просидели 
мы в этом подвале недолго. Заработала 
наша контрбатарея, «сбивая прицел» 
вражеской артиллерии, и вернулась 
тихая южная ночь со звездами.

Опять загрузились в машину. Бойцы 
как-то повеселели, чувствуя, что на 
данном отрезке времени мы выбрали 
лимит неприятностей. Водитель опу-
стил на глаз ночник-монокуляр, и мы 
погнали в кромешной темноте.

МИФИЧЕСКИЙ ВЫСТУП
Подвал был уютен и обширен. Не-

смотря на жару, влажность 80% - бун-
кер заливает страшно во время  дож-
дей, так что даже летом приходится 
растапливать печь и все  просушивать. 
Я сбросил вещи в угол. «Слоник» дал 
первый добрый совет:

- Каску далеко не убирай, пусть на 
виду будет, начнут обстреливать, сразу 
надевай. Но подвал хороший, нас даже 
танком пытались выковырять, он 15 
снарядов пустил.

- А потом его птурщики сожгли…
«Слоник» красноречиво глянул в 

сторону входа - там была сложена це-
лая поленница из пустых контейнеров 
от противотанковых управляемых ра-
кет. А рядом наготове стояли контей-
неры заряженные.

Я задал вопрос, который меня точил 
всю дорогу, и я пытался совместить в 
голове «контурные карты» из телеграм-
каналов и наш маршрут.

- Получается, мы на Времьевском вы-
ступе?

«Слоник» удивился:
- Что за Времьевский выступ?
- Ну, деревня здесь должна быть та-

кая - Времьевка, и конфигурация у линии 
фронта таким выступом. ВСУ своим 
«контрнаступом» все пытаются его сре-
зать и пойти на Волноваху или трассу 
Мариуполь - Донецк.

«Слоник» смеется:
- Пойти! Да кто ж им даст!
К разговору подключились другие 

бойцы. Кто-то слышал про этот во-
енный топоним, придуманный штаб-
ными и диванными аналитиками, но, 
оказывается, здесь, на земле и под зем-
лей, его никто не употребляет. В обихо-
де тут совсем другие названия. Но, если 
кому угодно, то да, мы сейчас сидим в 
подвале на самом краю этого выступа.

КАК ПРИ ДОМЕ ПИОНЕРОВ
Из комнатки, куда я еще не загля-

дывал, доносится голос:
- Дроны идут! Скорость… высота…
«Слоник», увидев непонимание в 

моих глазах, говорит:
- У нас анализатор спектра стоит, все 

видим, айда за мной!
Помещение заставлено аппарату-

рой и аккумуляторами. Рации на стене 
висят рядами. Пожилой связист при-
мостился на уголке стола и что-то пая-
ет, макая детали в баночки с флюсом. 
Ощутимо тянет детством и радиокруж-
ком при Доме пионеров.

«Слоник» передает по позициям ин-
формацию о дронах. Рассказывает, что 
для рации придуманы специальные 
коды. Например:

- Пришлите срочно пять ящиков 
огурцов!

«Слоник» вздыхает:
- Один товарищ послушал наши 

переговоры по рациям и заметил: «У 
меня ощущение, что я в сумасшедшем 
доме!»

ЖАБЫ И МИНЫ
Дроны болтались над нашими по-

зициями всю ночь. Мне связист уже 
передал свой спальник со словами: 
«Мягче будет, а мне все равно до утра 
сидеть». Утром мимо моего лица 
пропрыгало что-то мягкое и зеленое. 
Сказало ква! И уставилось на меня не-
мигающими желтыми глазами. Мне 
объяснили:

- Это наша жабка, она днем за дрова 
спать уходит, там сыро и прохладно. А 
как она нежно поет, если в настроении!

Перед походом в туалет меня ин-
структируют:

- Слушаешь, еще раз слушаешь, не 
путаешь звук с мухами и оводами, а 
потом быстро: туда и обратно.

Нахожу себе уголок, чтобы никому 
не мешать. Это склад продуктов и бое-
питания. Из шести противотанковых 
мин получается табуретка. Ко мне за-
глядывает «Слоник», с гордостью по-
казывает свое хозяйство:

- У нас лимита нет. Вон минералка, 
сколько хочешь. Хочешь есть - паштет, 
тушенка, суп. Берешь и ешь.
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Военкор «КП» Дмитрий Стешин (на снимке - слева): 
фото на память с бойцами на позиции.

Пехота подземелья: 

 Два дня на краю    
Дмитрий СТЕШИН, военкор «КП»
Военкор «КП» побывал у наших бойцов на одном из 

самых горячих участков обороны, о который прямо 
сейчас разбиваются волны «контрнаступа» ВСУ.

Охотился на вражеские дроны и поднимал дроны 
свои, проверял телефонный кабель, слушал стихи, 
написанные снайпером, и слушал небо, выходя из-
под земли. Но сначала на эти позиции нужно было 

попасть…
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Я в тон командиру замечаю:
- Нужна мина, берешь мину!
- Конечно! И две можно взять, если 

нужно! Ну что, займемся делами?
Мы ждем, пока враг отстреляется 

по какой-то далекой позиции. Потом 
идем заправлять генераторы и менять в 
них масло. Попив кофе, отправляемся 
в «знатные бурьяны» менять проблем-
ный фрагмент телефонного провода. 
Бурьяны многолетние, стволы уже ру-
ками не ломаются. Опять возвращаем-
ся в подвал. «Слоник» вдруг говорит: 
«Полетать хочу!» С гордостью пока-
зывает удостоверение, полученное на 
донецких курсах дроноводов. Меня 
на секунду поражает тот факт, что за-
четы абитуриенты сдавали прямо на 
линии фронта, и первый свой аппарат 
«Слоник» потерял из-за вражеской 
радиоэлектронной борьбы.

Мы опять сидим в бурьяне - осма-
триваем вражеские позиции с возду-
ха. Координаты фиксируются, дальше 
работает артиллерия. «Слоник» сделал 
лихой круг, чтобы показать мне мест-
ные достопримечательности, и вернул 
дрон на базу. Разумеется, база по тре-
бованиям безопасности была далеко 
от места старта.

ДРОНОБОЙКА В БУРЬЯНЕ
К вечеру анализатор спектра фикси-

рует над нами небывалую активность 
вражеских дронов. Чуть позже станет 
понятна причина этой манифестации. 
«Слоник» созванивается с соседями 
и достает из кейса ружье-дронобойку 
«Гарпия» - совершенно фантастиче-
ского вида. Красиво с ним позирует. 
Я выдыхаю:

- Космопехота!
Снайпер «Егор» приглашает меня 

после воздушной охоты заглянуть к 
нему на позицию, он написал стих 
про «контрнаступ» противника и его 
прочтет.

«Слоник» водит по небу ружьем, све-
ряясь по рации с другими «дронобой-
ными» постами. Замечает:

- У меня задача - не дать им здесь ра-
ботать и заниматься аэросъемкой. Тем 
более корректировать по нам огонь.

Конкретно этим ружьем ребята уже 
заземлили 5 вражеских дронов.

Дроны уходят из нашего сектора, 
смещаясь в сторону Старомайорского. 
«Слоник» выключает ружье и мы ло-
мимся через кусты к подвалу.

ВРАЖЕСКИЙ ВЕТЕР
Под сумерки я сижу со снайпером 

«Егором» на его позиции в развалинах. 
У нас параллельные биографии. Я был 
в Славянске всю осаду, он пришел в 
Славянск из родного Святогорска - 
духовного центра Донбасса. Пробрался 
через посты ВСУ, с тех пор и воюет. 
Вспомнили блиндаж у деревни Семе-
новка, накрытый бетонными балкон-
ными плитами, - во время обстрелов 
все выбегали из него в траншею - чтобы 
не придавило. Не умели тогда воевать 
толком…

А еще, как я узнаю с удивлением, 
«Егор» - тот самый парень, что в марте 
2022-го пролежал весь световой день 
в заснеженной воронке перед кварта-
лом Мариуполя «Восточный». Зажали, 
не давали головы поднять, пришлось 

окапываться ножами. Эти кадры видел 
весь мир. «Егор» махал рукой нашему 
коптеру, когда понял, что прилетели 
свои, а мобилизованный боец про-
должал рубить родную землю ножом...

«Егор» говорит, что снайперские 
дуэли - миф. Не участвовал в таком 
за десять лет. Говорит, что вражеского 
снайпера, который промахивается на 

два метра вверх или в сторону, луч-
ше не трогать. Убьешь - пришлют 

нормального, поэтому пусть за-
бавляется. Но к шальным оди-
ночным пулям стоит относить-
ся с уважением, возможно, это 

пристрелка.
- Терпение - главное в твой работе? 

Ну после математики?
- Ноги отморозил-отлежал, шесть 

часов нельзя было двигаться. Это было 
в 2015 году, и только год назад стопы 
к нормальному состоянию вернулись. 
Летом в носках шерстяных спал, но-
ги мерзли. На муравейнике один раз 
устроил позицию, в семь утра началось 
движение, тут и муравьи проснулись...

- Ты один из немногих, кто всту-
пает с противником в какую-то ком-
муникацию, пусть через оптику. 
Как-то поменялись у него повадки, 
привычки?

- До СВО у противника все напо-
минало поиск развлечений. Вот сидит 
он в блиндаже, скучно стало - начал 
стрелять из пулемета, получил пулю 
между глаз. Следующий ведет себя 
точно так же!

- А сейчас?
- Сейчас он хочет выжить. Думает. 

Хитрит.
Темнеет, и «Егор», как обещал, 

читает на прощание свой обид-
ный, ругательный стих «Контр-
наступ»:
Укроп по плану «Контрнаступ»
готовит танковый прорыв.
Тут «Леопарды» не подходят,
тут будет грязевой заплыв…

Целиком читайте 
и смотрите на сайте KP.RU.

ЖЕСТОКИЙ МИР 
КРИТИЧЕСКИХ СИТУАЦИЙ

Совсем уж под темноту земля в под-
вале начала подрагивать от разрывов 
артиллерии. Потом заработал «Град». 
Не наш. Начал класть с перерывами по 

5 ракет, корректируясь. Опять в небе 
заработали вражеские беспилотники. 
Рация прерывающимся голосом на-
чала что-то выкрикивать. «Слоник» 
превратился в боевого «Слона», со-
брался, закаменел, очень жестко сказал 
неведомому срывающемуся голосу:

- Соберись, докладывай по форме, 
что происходит!

В Старомайорском началась жесткая 
артподготовка по нашим позициям - 
признак новой волны «контрнасту-
па». Эвакуация возможна только по 
темноте, но до темноты оставались 
считаные минуты.

Быстро выяснилось, что ранен са-
мый высокий боец батальона «Восток» 
с позывным «Малыш» - рост 2 метра 6 
сантиметров. Он пришел воевать еще в 
2014-м, мальчишкой, проскочил из-за 
роста. И я его, конечно же, знаю. Знал. 
Потому что «Малыша», воина Евгения, 
спасти не удалось...

«Слоник» покрутил ручку телефона 
и сказал в трубку:

- «Фантомас», если у тебя будет се-
годня киносеанс, у меня есть для тебя 
контрамарка.

Обернулся ко мне:
- Контрамарка - это ты.
В другой раз я бы засмеялся, конеч-

но, но не сейчас. Потом пришла маши-
на, в ней пахло кровью. Водитель тща-
тельно перекрестился, я тоже. Ночной 
монокуляр вдруг громко сказал грубым 
женским голосом: «Готова к работе». 
Мы крались по ночной дороге, чиркая 
бортами по ветвям лесопосадок. Чтобы 
не думать о плохом, я занялся вну-
тренним порицанием - хорошо оття-
гивает и отвлекает. Обозвал увиденное 
мною в последние сутки «экскурси-
ей ротозея в мир критических ситуа-
ций». Километров через десять я нашел 
себе оправдание. Об этих парнях нуж-
но писать именно сейчас, в реальном 
времени, а не когда уже поздно. Они 
все живые и родные. Не цифры в ведо-
мостях: «Сухой паек и вещевое доволь-
ствие списывается в момент выдачи». 
И я сейчас вернусь в Донецк и напишу 
все, что видел и чувствовал. Впереди, 
в кромешной тьме, вдруг вспыхнули 
рубины стоп-сигналов - мы въезжали в 
зону, где уже можно ездить с бортовым 
светом. Теоретически, при некоторой 
доле везения.
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Командир 
подразделения 

батальона 
«Восток». 

Позывной - 
«Слоник».

Об итогах первого 
этапа наступления 
Украины читайте на сайте KP.RU

  Времьевского выступа
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Евгений БЕЛЯКОВ

С 1 августа в России 
официально 
появляется новая 
форма национальной 
валюты.

С днем рождения, цифро-
вой рубль! Именно сегодня 
вступает в силу закон, ко-
торый создает условия для 
существования «третьей 
формы» нашей валюты.

Что же такое цифровой 
рубль и как он будет рабо-
тать? Давайте разберемся.

ЧТО ЗА ЗВЕРЬ 
ТАКОЙ?

Скажем сразу: закон, ко-
торый сегодня вступает в 
силу, очертил только базо-
вые принципы работы но-
вой формы валюты. Кон-
кретику будут дорабатывать 
еще долго.

Но главное известно. 
Цифровой рубль - это тре-
тье «агрегатное состояние» 
нашей валюты. В дополне-
ние к наличным (монетам и 
банкнотам) и безналичным 
(рублям на счетах).

КАК ОН БУДЕТ 
РАБОТАТЬ?

Цифровые рубли будут 
храниться не на банков-
ских счетах, а на платфор-
ме Центробанка.

У каждого из нас поя-
вится цифровой кошелек. 
Зайти в него можно будет 
через мобильное приложе-
ние любого банка, и через 
него же мы сможем закиды-
вать туда деньги, хранить их 
там, переправлять друзьям 
и коллегам.

Что касается 
оплаты, тут тоже 
все просто. Надо 
будет зайти в циф-
ровой кошелек, 
считать QR-код, 
который появит-
ся на банковском 
терминале продав-
ца, и подтвердить 
платеж.

В общем, функционал 
будет почти такой же, как 
и у безналичных рублей. 
Правда, с одним нюан-
сом. Поскольку храниться 
цифровые рубли будут на 
платформе ЦБ, никакие 
проценты или кешбэки на-
числяться не будут.

И здесь возникает во-
прос: а какой в этом смысл 
для обычных людей?

КАКИЕ ПЛЮСЫ 
ДЛЯ НАС…

Честно говоря, они пока 
не настолько очевидны. Но 
преимущества у цифрового 
рубля есть.

 ✓ Высокая надежность
Хранить без боязни на 

цифровом кошельке мож-
но будет больше 1,4 млн 
рублей (сейчас это макси-
мальная сумма, застрахо-
ванная государством). Го-
сударственная платформа в 
отличие от банка обанкро-
титься не может.

 ✓ Бесплатные переводы
Перечисления с одного 

цифрового кошелька на 
другой не будут облагать-
ся комиссией.

 ✓ Платить можно будет да-
же там, где нет интернета

Правда, эта технология 
только разрабатывается, и 
как она будет работать, по-
ка непонятно.

…И ДЛЯ 
ГОСУДАРСТВА?

Главный плюс новой 
формы валюты для Цен-
тробанка - он сможет (при 
желании) видеть наши пе-
речисления в цифровых 
рублях.

- Это дополнительный 
способ контроля за дви-
жением денежных средств. 
Сейчас ЦБ видит только 
объемы. А теперь будет 
точно знать, куда именно 
двинулся конкретный бюд-
жетный рубль, - объясняет 
Павел Сигал, первый вице-
президент общественной ор-
ганизации малого и среднего 
предпринимательства «Опо-
ра России».

К слову, похожим об-
разом работают крипто-
валюты. Каждый битко-
ин «помнит» всех своих 
предыдущих хозяев: все 
операции записаны в его 
программном коде.

А еще цифровой рубль, 
вернее, технология его вы-
пуска, сможет стать нашим 
«экспортным товаром».

- Разработкой цифровых 
валют занимаются центро-
банки во всем мире. Тот, 
кто первым разработает 
самую успешную техноло-
гию, сможет продавать ее 
другим странам, - объясня-
ет экономист Денис Ракша.

КОГДА ОН 
ПОЯВИТСЯ 
В ОБОРОТЕ?

В августе начнется пер-
вый этап тестирования си-
стемы. Клиенты 13 банков, 
согласившиеся участвовать 
в эксперименте, будут «об-
катывать» использование 
цифрового рубля: платить, 
делать переводы.

Всего этапов тестиро-
вания будет несколько. В 
каждом случае ЦБ и банки 
будут проверять, как рабо-
тают все механизмы.

Так что торопиться с 
внедрением цифрового 
рубля ЦБ не будет. Вве-
дение в массовый оборот 
запланировано не раньше 
2025 года.

НЭП: наша экономическая полоса
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КСТАТИ

Основные 
мифы

Цифровой рубль еще не появил-
ся, а домыслов вокруг новой фор-
мы нашей валюты уже гигантское 
количество. Возьмем на себя сме-
лость их развеять (или подтвер-
дить).

В цифровых рублях 
станут платить зарплату

Распространенное опасение  - 
мол, власти принудительно пере-
ведут всех на цифровой рубль. 
Например, начнут выдавать в них 
пенсии и зарплаты бюджетникам.

Будет такое или нет  - четкого 
ответа пока не существует. Да, 
это одна из возможных опций. 
Тем не менее с принудительным 
зачислением зарплат в ЦБ вряд ли 
будут экспериментировать. При-
нудиловку многие воспринимают 
в штыки.

 
Будет большая комиссия 

за обмен
А вот этот миф в ЦБ опровергают полно-

стью. Цифровой рубль - это не какая-то 
новая сущность. Это просто другое агре-
гатное состояние рубля. И из него можно 
будет без каких-либо процентов перево-
дить деньги как в наличную, так и в без-
наличную форму. Как сейчас мы снимаем 
деньги из банкомата, бесплатно переводя 
их из безналичной формы в наличную.

 
Наличные исчезнут

Во всех странах мира наличные не исче-
зают. Другое дело, что люди сами отходят 
от хранения и использования денег в на-
личном виде, особенно в крупных городах. 
Это неудобно и не очень выгодно.

 
Мы будем под микроскопом 
у налоговиков и силовиков

В целом цифровой рубль делается по 
большей части для контроля за целевыми 
расходами государства. Для борьбы с кор-
рупцией. Грубо говоря, если госконтора 
должна потратить миллион на асфальт - 
будет легко проследить, ушли деньги по 
назначению или на новую машину для 
директора.

А доступ к информации о том, куда мы с 
вами отправляем свои деньги, правоохра-
нители могут получить и сейчас. Нужно 
лишь обратиться в банк с ордером. Так 
что в этом плане вряд ли нас ждет что-то 
новое и революционное.

5 главных 
вопросов 

про цифровой 
рубль Был 

деревянный - 
стал цифровой! 

Как не запечатлеть 
«уходящую натуру» 

для истории?

Олег КАРПОВ

При этом предлагает широкий 
спектр проектов обеспечения 
технологического 
суверенитета.

27 июля в Санкт-Петербурге на втором 
форуме Россия - Африка состоялась пле-
нарная сессия «Атомные технологии для 
развития Африки», где обсуждались пер-
спективы мирного атома на Африканском 
континенте.

Глава «Росатома» Алексей Лихачев 
отметил, что госкорпорация способна раз-
вивать широкий спектр проектов обеспе-
чения технологического суверенитета. Это 
касается и близких, родственных атомной 

энергетике технологий, таких как ядерная 
медицина, центры облучения продукции, 
научно-исследовательские реакторы, ве-
троэнергетика.

«Мирная атомная программа Египта име-
ет большое значение для нас и продолжает 
динамично развиваться благодаря реали-
зации проекта АЭС «Эль-Дабаа», - сообщил 
председатель совета директоров Управ-
ления атомных электростанций Арабской 
Республики Египет Амгед Эль-Вакиль. - 
Проект, который является частью широкой 
программы индустриализации, уже оказы-
вает положительное влияние на Египет, рас-

ширив возможности для местных отраслей 
промышленности, а также создав новые 
возможности для высококвалифицирован-
ных специалистов».

«Конечно, нужно смотреть не только на 
традиционные источники энергии. Мы хоте-
ли бы рассмотреть вопрос использования 
атомной энергии для обеспечения наших 
потребностей, - пояснил генеральный дирек-
тор Rwanda Atomic Energy Board Фидель 
Ндахайо. - Лишь около 70% населения 
страны имеет доступ к электроэнергии, и 
мы надеемся повысить эту долю. Нам нужна 
надежность и стабильность, а атомная энер-

гетика кажется нам очень важным источни-
ком, поэтому мы и вступили на этот путь».

«Для нас атомная энергетика - это не-
что новое, однако работа над природным 
урановым ресурсом уже ведется. И мы 
надеемся, что очень скоро увидим его бы-
строе развитие и значительное увеличение 
инвестиций, - резюмировал министр полез-
ных ископаемых Объединенной Республики 
Танзания Дото Машака Битеко. - В 2025 
году мы планируем достичь уровня 10% ВВП 
нашей страны за счет горнодобывающей 
промышленности. Добыча урана является 
одним из элементов достижения этой цели».

 ■ АКТУАЛЬНО

Россия готова развивать мирный 
атом на Африканском континенте
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ВЫЙТИ ИЗ 
ПОДВЕШЕННОГО 
СОСТОЯНИЯ

Работу фракции в Госдуме в 
весеннюю сессию во многом 
определила спецоперация, 
подчеркнул секретарь Генсо-
вета партии Андрей Турчак 
на итоговом собрании фракции. 
Среди наиболее важных реше-
ний, принятых этой весной, политик 
назвал признание ветеранами боевых 
действий ополченцев, защищавших Донбасс 
с 2014 года, введение бесплатной юридиче-
ской помощи для участников СВО и членов их 
семей. Отдельно секретарь Генсовета выделил 
упрощение порядка признания участников СВО 
без вести пропавшими и умершими.

«Мы эту проблему, как считаем, расшили. 
Это позволило родственникам выйти из под-
вешенного состояния и не ждать годами соот-
ветствующих судебных решений», - пояснил он.

Введены и дополнительные льготы для участ-
ников СВО и их детей при поступлении в вузы, 
которые получили право поступать на бюд-
жетные места в пределах отдельной квоты 
и пройти бесплатное обучение на подготови-
тельных курсах.

«Наши бойцы, кто до начала СВО учился на 
платном отделении, теперь имеют возмож-
ность перевестись на бесплатное. Мы законо-
дательно закрепили факт прохождения военной 
службы, в том числе срочной службы по при-
зыву, в качестве индивидуального достижения, 
которое учитывается при поступлении в вузы 
и колледжи. Минобрнауки уже оперативно 
разослало рекомендацию вузам о начисле-
нии максимальных 10 баллов», - подчеркнул 
секретарь Генсовета.

Также приняты законы о переводе ежемесяч-
ной выплаты участникам СВО из натуральной 
полностью в денежную форму, о погашении 
государством военной ипотеки в случае ги-
бели или получения тяжелой инвалидности в 
СВО. Приняты поправки о приостановлении 
срочных трудовых контрактов мобилизованным 
и добровольцам на период участия в СВО, о 
праве работодателей выплачивать им матери-
альную помощь. Исполнение этих инициатив 
повысит гарантии социальной защиты бойцов, 
отмечают эксперты.

Все для фронта, все для победы

КРЕДИТНЫЕ  
КАНИКУЛЫ -  
БЕССРОЧНАЯ  
МЕРА  
ПОДДЕРЖКИ

В партии отмечают, что многое 
сделано для развития системы 
образования. Возобновлено тру-
довое воспитание в школах, при-
няты решения по возвращению 
школьной медицины. Студентам 
последних курсов педколледжей и 
техникумов предоставлено право 
работать в начальных классах.

«В сфере науки и высшей шко-
лы создана единая площадка, по-
зволяющая каждому абитуриенту 
на открытой конкурсной основе 
независимо от места проживания 
поступить в вуз по целевому на-
правлению с последующей гаран-
тией рабочего места», - отметил 
Владимир Васильев.

Принят ряд законов, направлен-
ных на поддержку материнства и 
детства. Запрещена продажа вей-
пов несовершеннолетним, расши-
рена возможность использования 
маткапитала, освобождены от на-
логов средства матподдержки 
учащимся в трудной жизненной 
ситуации.

Также в весеннюю сессию пар-
тия защитила права потребителей 
финансовых услуг.

«Принят закон, обязывающий 
банки прописывать полную стои-
мость кредита в договоре мак-

симально крупным шрифтом. 
Кредитные каникулы закре-

плены в качестве бессроч-
ной меры поддержки 
для людей, попавших в 
сложную жизненную 
ситуацию», - сказал 
Владимир Васильев.

Одним из ключевых 
направлений работы 

фракции стала поддерж-
ка семей с детьми. По ини-

циативе партии отменен НДФЛ 
при продаже земельных участков 
для семей с детьми, идет работа 
над расширением гарантий для 
детей с особенностями развития 
и детей-сирот, рассматриваются 
другие инициативы.

Помимо этого, «Единая Россия» 
обеспечила возможность врачам-
стажерам работать под контролем 
наставников, что позволит решать 
проблему кадрового дефицита в 
здравоохранении, приняла ряд ре-
шений по защите традиционных 
ценностей.

Также приняты законы о наказа-
нии за дискредитацию армии и рас-
пространение ложной информации 
в отношении добровольцев. Преду-
смотрена повышенная ответствен-
ность в отношении террористов, 
диверсантов, изменников Родины. 
Обеспечена возможность опера-
тивной блокировки запрещенного 
контента в интернете - призывов к 
терроризму, экстремизму, сбору 
средств для поддержки ВСУ.

ИСПОЛНЕНИЕ НАРОДНОЙ ПРОГРАММЫ
Наряду с поддержкой СВО приоритетной задачей оставалось ис-

полнение народной программы «Единой России».
«Для ее реализации были приняты законы о развитии школьной 

медицины, бесплатном проезде детских автобусов по платным 
дорогам, поддержке спортивных тренеров, защите граждан от 
незаконных действий коллекторов, введении заброшенного иму-

щества в оборот, повышении безопасности газового оборудования 
в МКД и многие другие», - напомнил Андрей Турчак.
Госдума также приняла закон «Единой России» об инклюзивном 

отдыхе для детей-инвалидов и детей с ограниченными возможностями 
здоровья в летних оздоровительных лагерях.
«Реализация закона станет еще одним шагом в развитии доступ-

ной среды для особенных детей», - отметил секретарь Генсовета.
В свою очередь, руководитель фракции партии в Госдуме 

Владимир Васильев подчеркнул, что принятые депутатами 
фракции решения отвечают на существующие вызовы и соз-
дают условия для стабильного социально-экономического 
развития.

«Ко второму чтению готовится законопроект о занятости 
- он направлен на профилактику безработицы, закрепляет 
понятие частичной занятости, - сказал политик. - Чтобы граж-
дане, ухаживающие за детьми, инвалидами, пожилыми людьми, 
могли беспрепятственно получать господдержку, несмотря на 
доход от подработки».

При поддержке партии создана единая цифровая платформа в социальной 
сфере - она позволяет перейти на беззаявительный порядок предоставления 
многих мер соцподдержки. Изменены критерии признания семей нуждающи-
мися - теперь при расчете среднедушевого дохода учитываются доходы только 
отдельной семьи, а не всех членов домохозяйства.

Олег КАРПОВ

Специальная военная 
операция и санкционное 
давление стран  
Запада изменили  
Россию. 

В стране произошла корректировка 
приоритетов в экономике, поли-
тике и социальной сфере. Государ-
ственная дума прикладывает мак-
симум усилий, чтобы оперативно 
реагировать на вызовы времени.

26 июля завершилась весенняя 
сессия Госдумы. Фракция «Единой 
России» за это время подготовила 
более 40% законов в российском 
парламенте, которые выполняют 
поручения президента по поддерж-
ке участников СВО и их семей, 
семей с детьми и социально неза-
щищенных категорий, укреплению 
обороноспособности страны и ее 
технологического суверенитета.

Работа фракции  
в Госдуме в весеннюю 

сессию во многом 
была направлена 

на повышение 
гарантий социальной 

защиты бойцов.

Введены дополнительные 
льготы для участников 

СВО и их детей.
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За весеннюю сессию депутаты «Единой России» разработали 
более 40% законопроектов, принятых Госдумой.
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Валентина ПОЛИКАРПОВА 
(«КП» - Самара»),  
Адель ХИСАМОВ  
(«КП» - Казань»)

Из-за разгула стихии 
в четырех регионах 
пострадали люди, 
дома, отключали 
электричество.

ДЕРЕВЬЯ ПАДАЛИ  
НА ПАЛАТКИ

Мощный ураган про-
летел по Поволжью в 
выходные: причем для 
многих жителей регио-
нов непогода стала не-
приятным сюрпризом. Да, 
еще с утра МЧС рассылало 
предупреждения о высоком 
уровне опасности, ветре, дож- 
де. Но как верить, если за 
окном жара до 40 градусов? 
Естественно, почти никто не 
отложил поездку на природу, 
к реке. И - увы - некоторые 
поплатились за такую халат-
ность. 

В Марий Эл сильнейший 
ветер поднялся днем и застиг 
туристов, приехавших отдох- 
нуть дикарями в палатках на 
стихийный пляж около озер 
Таир и Яльчик. Ураган валил 
деревья прямо на палатки с 
туристами, в которые они за-
бились в надежде переждать 
дождь. 

 - Приехали в пятницу, пла-
нировали остаться до воскре-
сенья. Три года подряд ездим 
на Яльчик. Даже дождика ни 
разу не заставали. А тут бац - и 
такое, - рассказывает одна из 
отдыхающих Диана.

По словам женщины, все 
произошло очень быстро. 
Сначала резко стемнело, по-
том упало одно дерево, за ним 
второе, а после дождь полил 
стеной.

 - Естественно, мы попрята-
лись в палатки. Пошел град. 
Безумный ветер. В палатку 
полетели ветки из леса. Од-
на прилетела мне в голову, 
но от шока я даже не замети-
ла боли. Отсиделись. Вышли  
осматриваться, что произошло 
вокруг. В лесу куча повален-
ных деревьев, испугались, что 

в нашу сторону могут упасть. 
Перенесли палатки ближе к 
берегу. Дождь снова пошел, 
но уже мелкий. Сидели в па-
латке. Вдруг поехала машина 
МЧС. От соседей узнали, что 

в другой стороне от нас много 
пострадавших и погибла жен-
щина, а ее ребенка увезли в 
больницу

Все погибшие - а это, на-
помним, восемь человек - 
проживали в Татарстане. В 
том числе и семья 32-летней 
Гульнары Салимовой, уро-
женки села Стерлибашево в 
Башкортостане. На их палатку 
ураган обрушил дерево. Жен-
щина, а также ее двухлетний 
сын и двухмесячная дочь 
погибли на месте. Выжил 
только отец семейства Ри-
нат. По предварительной 
информации, 33-летний 
мужчина в тяжелом со-
стоянии был доставлен в 
больницу Волжска. 

- Я всегда помнила ее 
улыбчивой, и эти добрые 
глаза - я не забуду их ни-
когда. Это был очень свет-
лый человек. Такой я ее 
помню и буду помнить. С 
мужем она познакомилась 
всего четыре года назад. Что-
бы вывезти семью отдыхать 
в Яльчик, он взял на работе 
отгул, - рассказывает о погиб-
шей Гульнаре ее подруга. 

Сейчас в больнице 13 чело-
век, одна пострадавшая в ре-
анимации с разрывом правого 
легкого. 

СМЕРТЬ  
НА РЕКЕ

В Нижнем Нов-
городе во время раз-

гула стихии погибла 
71-летняя женщина, она 

была на катамаране в Волге, 
судно перевернуло порывом 
ветра. Еще троих пассажиров 
сумели спасти очевидцы. Еще 
три человека получили силь-
ные травмы после того, как в 
них прилетела перевернутая 
ветром железная остановка. 

Еще одну жизнь унес ураган 
в Татарстане: там дерево упа-
ло на палатку, в которой была 
14-летняя девочка с семьей. 
Разрушений стихия принесла 
немало: ветром сорвало навес 
для мусорных контейнеров, 

крыши домов и дачных по-
строек, перевернуло торговые 
павильоны. Во многих райо-
нах отключили свет. 

 - Сначала в квартирах начал 
мигать свет. Потом на улице 
резко потемнело. Поднялась 
настоящая песчаная буря. По-
шел дождь со снегом и градом. 

Потом началась сильная гро-
за. Громыхало чуть ли не всю 
ночь, - рассказывает житель 
Казани Андрей. 

В Самарской области, к сча-
стью, обошлось без погибших. 
Но страха натерпелись турис- 
ты: в поселке Междуречен-
ске под Сызранью ветер со-
рвал палатку около Волги и 
несколько раз перевернул ее 
в воздухе. Но люди остались 
живы - пострадавших отпра-
вили в больницу. Также по-
сле урагана без крыш остались 
пять домов и несколько школ, 
которые теперь придется гото-
вить к учебному году в уско-
ренном режиме, многие села 
оставались без газа и электри-
чества. 

КСТАТИ
Во все регионы ураган при-

нес ухудшение погоды. На бли-
жайшей неделе синоптики не 
обещают Приволжью жары. В 
большинстве регионов будет 
до +26… +28 градусов, облач-
но, вероятны осадки и грозы. 
Аномально жарким остается 
лишь Оренбург, здесь обещают 
до +33 градусов жары и не 
обещают осадков. 

В МЧС просят жителей сле-
дить за объявленными уровня-

ми опасности и планировать свои 
перемещения в соответствии с 
ними. В непогоду лучше воздер-
жаться от прогулок и укрыться в 
помещении. Если гроза застигнет 
вас на улице, не стоит быть рядом 
с высокими деревьями. Также во 
время ненастья лучше отключить 
домашние электроприборы из се-
ти.

Картина дня:

Олег ЛУГОВОЙ («КП» - Казань»)

Всего на борту было 10 человек.

Катер в непогоду шел от острова Амокса-
ра к правому берегу реки по направлению к 
деревне Адылъял Чебоксарского района. Во 
время шторма у него в пути неожиданно за-
глох мотор. Очередная высокая волна сразу 
же опрокинула остановившееся судно. Катер 
затонул, а люди оказались в воде. Лишь у 
половины пассажиров были спасательные 
жилеты.

Получив сообщение о крушении, к месту 

происшествия тут же выдвинулись спасате-
ли. Всю ночь при сильном ветре и шторме 
они искали терпящих бедствие людей. Им на 
лодках помогали местные рыбаки. Совмест-
ными усилиями удалось найти и достать из 
воды восемь пассажиров затонувшего кате-
ра, а также тело шестимесячного младенца.

«Из спасенных четыре ребенка были гос- 
питализированы в РДКБ Чебоксар. Продол-
жаются поиски двух пропавших человек 
- 34-летнего мужчины, который управлял 
катером, и его восьмилетнего пассажира», 
- сообщили в МЧС Чувашии.

Аварии на воде случились во время грозы 

и в Ульяновске. Сначала 29 июля потребо-
валась помощь ульяновцам, которые тонули 
на Волге. Сигнал о происшествии поступил 
в МЧС в 19:10. Сообщалось, что в районе 
турбазы «Иволга» в полутора километрах 
от берега перевернулась лодка. Пока ехали 
спасатели, люди пытались своими силами 
доплыть до берега, но не все смогли это 
сделать. Буквально через полчаса спасатели 
выдвинулись на Пальцинский остров. Там 
находились двое мужчин, лодка которых во 
время сильной волны также перевернулась 
и затонула. Их доставили на берег.

В Удмуртии и Ижевске ЧП на воде не было, 

но во многих домах сорвало крыши, из-за па-
дения деревьев было повреждено имущест- 
во. Всем пострадавшим сейчас помогают. 
Лесники вывозят деревья, а электрики спа-
сают провисшие и разорванные провода.

А в Бузулукском бору из-за сухой грозы 
случился пожар. При этом атмосферном яв-
лении осадки не успевают достичь поверхнос- 
ти земли, испаряясь в атмосфере. Молнии в 
таких условиях часто становятся причиной 
крупных пожаров, а сопровождающий грозу 
сильный ветер способствует быстрому не-
контролируемому распространению огня и 
низкой относительной влажности воздуха.

 В Чувашии во время шторма утонул катер, погиб младенец

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

В Нижнем 
Новгороде 
уволили 
охранника, 
который в грозу 
не дал детям 
спрятаться 
в здании

На Нижний Новгород дождь с 
грозой обрушились резко. В этот 
момент многие родители с детьми 
гуляли в центральном парке. Когда 
с неба хлынули потоки воды, они 
попытались укрыться под крышей 
здания Дома народного единства. 
Когда родители попросили позво-
лить им хотя бы войти на порог 
здания, уборщица ответила, что 
только что помыла полы, а охран-
ник закрыл дверь и выключил свет.

Об этом родители рассказа-
ли в соцсетях, поступок вызвал 
возмущение у пользователей. Ру-
ководство организации решило 
разобраться, что произошло. Вы-
яснилось, что в штат сотрудник не 
входил, принадлежал к частной ор-
ганизации. После разбирательств 
его уволили. 

- До частной охранной орга-
низации, работающей с Домом, 
доведена информация о необхо-
димости принятия мер и нефор-
мального отношения к нештатным 
ситуациям, особенно если речь 
идет о детях, - отмечают предста-
вители Дома народного единства.

Руководство Дома провело 
разъяснительную беседу со все-
ми сотрудниками, чтобы подобных 
ситуаций больше не было.

Ураган в Поволжье 
унес 10 жизней

Деревья в Марий Эл падали прямо на палатки.

Со
цс

ети

Гульнара и Ринат 
поженились только 

три года назад.

Остановка прилетела  

на стоявших неподалеку людей.
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Андрей МАТЛИН («КП» - Пермь»), 
Алиса ВЬЮШКИНА  
(«КП» - Самара»)

Почему так дорого стоят овощи 
в Приволжье и изменится ли 
это в сентябре.

- Это же надо, картошка по 60 руб- 
лей! - делает круглые глаза покупатель-
ница. - И это у нас, в «картофельном» 
Пермском крае!

На мини-рынке по соседству с су-
пермаркетом цены не ниже. А свежую 
картошечку величиной с крупный го-
рох бабушки продают и вовсе по 200 
рублей за килограмм.

- Так ведь она только-только пошла! 
- оправдываются они.

- Цены астрономические. Сейчас 
дай бог на рынке найти килограмм 
картошки по 40 рублей, - жалуется 
самарская жительница. 

А ведь правда. По сравнению с про-
шлым, 2022 годом стоимость продук-
тов увеличилась в два раза.

Из свежего урожая в магазинах и на 
мини-рынках появились лишь томаты 
да вишня. И они сразу подешевели: те 
же помидоры весной стоили в мага-
зинах не меньше 150 рублей, а теперь 
средняя цена на них - 120. Вишня - 
та и вовсе подешевела практически в 
два раза, и на рынках килограмм ягод 
предлагают за 150 рублей, в магазинах 
- за 200.

Но вот на другие овощи - на мор-
ковь, лук, капусту, свеклу - цены за 
первую половину лета что на рынках, 
что в магазинах выросли вдвое. На-
пример, за килограмм морковки те-
перь придется выложить не менее 70 
рублей, и почти столько же - за кило 
репчатого лука.

Эксперты говорят, надо подождать 
осени. 

- Урожай в хозяйствах не пропал, - 
успокаивает кандидат сельскохозяй-
ственных наук Антон Лещев. - Наобо-
рот, он может быть неплохим там, где 
организовано поливное земледелие и 
соблюдается агротехника. Были ре-
гионы, где стояло засушливое лето, 
как, например, в Приволжье. А где-то, 
наоборот, шли проливные дожди. И в 
целом по стране никакого дефицита на 
рынке продовольствия - в том числе и 
овощной продукции - не ожидается. 
Так что начиная с августа до октяб- 
ря мы наверняка будем наблюдать 
снижение цены и на картофель, и на 
морковь, и на свеклу, и на яблоки, и 
на все прочие сельскохозяйственные 
продукты. 

- По овощному набору, думаю, 

стабильная цена будет на картофель 
и овощи. Для производителей про-
дукции - даже низкая. Удорожания 
овощей осенью не будет, - проком-
ментировал Владимир Малянов, пред-
седатель картофелеводов России.

В Пензенском аграрном универси-
тете также рассказали, что холодное 
лето привело к росту заболеваемости 
сельхозкультур. Чтобы спасти урожай, 
многие крупные производители были 
вынуждены использовать фунгициды. 
Что также привело к росту цен. Одна-
ко есть овощи, которых не коснулись 
постоянные дожди и холод. И это, на-
пример, капуста, цены на которую в 
этом году достаточно адекватные. 

Впрочем, вполне вероятно, овощи и 
фрукты в этом сезоне будут дешеветь 
не столь заметными темпами, как в 
предыдущие годы. 

- Скорее всего, их заметному уде-
шевлению будут препятствовать два 
фактора: происходящий сейчас рост 
цен на горюче-смазочные материалы, 
а также ослабление рубля, - говорит 
эксперт. - И все будет зависеть от того, 
насколько удастся уменьшить влияние 
этих факторов.

А В ЭТО ВРЕМЯ
Саратовская область 
стала первой  
по сбору зерна  
и темпам уборки в ПФО

Здесь в сутки собирают до 200 тысяч 
тонн зерна. Сейчас занимаются озимыми 
культурами - намололи уже 1,5 миллиона 
тонн. Пугачевский и Ершовский районы 
стали лидерами по сбору зерна. По уро-
жайности первое место занял Балашов, 
второе - Калининск.

Приволжье

Дорога картошка к осени  ■ ЖИВОЙ УГОЛОК

Встал вопрос -  
отчего так 
много ос?
Екатерина АРДАШЕВА 
(«КП» - Удмуртия»)

Жители Приволжья жалуются 
на расплодившихся насекомых.

Жители регионов Приволжья жалуются 
на небывалое число ос в этом году. Они 
залетают на балконы в городе, атакуют дач-
ников. Откуда берутся опасные насекомые 
и в самом ли деле их больше, чем обычно? 
Эксперты подтверждают: так и есть. 

По словам экспертов, увеличение ко-
личества ос связано с жарой. Долгую 
и холодную зиму переживают далеко не 
все насекомые, поэтому в течение лета 
их численность в разы увеличивается. 
Обычно максимальная численность ос 
наблюдается ближе к осени, но это не 
так бросается в глаза, потому что про-
хладная погода намекает насекомым на 
близость спячки. В этом году весна вы-
далась действительно теплой, что и по-
зволило осам приступить к размножению 
раньше обычного. Поэтому и популяция 
этих насекомых возросла в разы, причем 
задолго до августа. А так как жаркая пого-
да делает ос активными, люди вынуждены 
иметь дело с разросшимся семейством 
жалящих насекомых.

Также ученые отмечают, что свои гнезда 
осы делают между балконами, на чердаках. 
Поэтому удивляться пришельцам даже в 
городских квартирах не стоит. 

- Если жильцы заметили, что в доме или 
на балконе появилось осиное гнездо, лучше 
его удалить. Это можно сделать самим или 
вызвать специалистов. Если же осы просто 
прилетают, то важно следить за тем, чтобы 
им нечем было полакомиться. Привлечь ос 
может любая еда, - рассказывает научный 
сотрудник кафедры общей экологии и ги-
дробиологии биологического факультета 
МГУ Вадим Марьинский. 

Художница из Нижнего Тагила Александра Гетке нарисовала мурал на 
фасаде дома №13 по улице Нахимова в Заволжском районе города Улья-
новска. Теперь ульяновцы могут посмотреть на картину, где отображены 
симбиоз природы и промышленности. Такой была тема фестиваля уличного 
искусства «Ctrl+C/Ctrl+V». Художница показала свое видение того, как 
человек влияет на окружающую природу и взаимодействует с ней. 

- Я решила поиграть с привычным для нас пониманием о промышленности, 
производстве и посмотрела по стороны красоты. Я представила градообра-
зующие предприятия как что-то очень детализированное, проработанное, 
эстетически приятное, за счет грубых и массивных форм сохраняется 
мощь и уверенность, которая присутствует в любой промышленности, - 
рассказала Александра Гетке.

ФОТО-  ФАКТ

Валентина 
ПОЛИКАРПОВА  
(«КП» - Самара»)

Это случилось  
в районе пляжа 
«Кинап» в Самаре.

В воскресенье, 30 июля 
2023 года, на Волге в Са-
маре столкнулись теплоход 

и байдарка. Информацию 
сообщили в Приволжской 
транспортной прокуратуре. 
Теплоход «Шмель» отходил 
от пристани на левом бере-
гу Волги, капитан не заметил 
плывущую неподалеку бай-
дарку и скомандовал: «Пол-
ный вперед». 

Маленькая лодочка пере-
вернулась, люди оказались в 

воде. А теплоход спокойно по-
плыл дальше, капитан так и не 
понял, что задел кого-то еще. 

- Сразу после столкнове-
ния теплоход скрылся с мес- 
та происшествия. Байдарка 
повреждения не получила, 
пострадавших не имеется, - 
рассказали в прокуратуре. 
Сейчас разбирательства про-
должаются. 

 ■ НЕ РАЗЪЕХАЛИСЬ

Теплоход протаранил 
байдарку и пошел дальше

ПОЧЕМ ОВОЩИ  
В РАЗНЫХ РЕГИОНАХ 

ПРИВОЛЖЬЯ
Продукт Самый  Самый 
 дешевый  дорогой 
 (руб./кг) (руб./кг)
Картофель 25 - 29 63 
 (Нижний  (Уфа) 
 Новгород) 
Лук 41 60 
 (Оренбург) (Самара)
Помидоры 108 160
 (Уфа) (Нижний 
  Новгород)
Перец 70 199
 (Ульяновск) (Казань)
Капуста 55 85 
 Пермь Ульяновск
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Найти на рынке овощи по адекватной цене - тот еще квест.  
А продавцы пожимают плечами: за что купили, так и продаем!
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Светлана НАЗАРОВА 
(«КП» - Самара»)

Рассказываем, 
что посмотреть 
на фестивале.

5 - 6 августа 2023 го-
да в Самаре в Струков-
ском саду пройдет IX 
фестиваль уличного 
искусства «Пластили-
новый дождь». Фест 
проходил в Самаре с 
2011 по 2019 годы и 
стал важным событи-
ем в культурной жиз-
ни региона. Ежегодно 
зрителей радовали раз-
личные жанры улично-
го искусства: уличные 
спектакли, танцеваль-
ные перформансы, ху-
дожники, музыканты, 
детские спектакли и 
программы.

В этом году приня-
то более 100 заявок от 
артистов и коллекти-
вов разных жанров и 
направлений со всей 
России. На фестивале 
в Самаре будет пред-
ставлено несколько 
направлений, самым 
обширным станет те-
атральное.

Своим представле-
нием самарцев обе-
щает удивить москов-
ский физический 
театр Eggs, который 
покажет спектакль 
«Фрейд и Его кастрю-
ля». Также перед гос-
тями выступят театр 
клоунады «Микос» 
(спектакль «Авиа-
торы»), театральная 
студия «Вдох-выдох» 
(спектакль «Вперед за 
мечтой») и питерский 
театр Vokrug со спек-
таклем-метафорой 
«Светлая история, или 

Большой бездомный 
бог».

«Театр вкуса» из 
Москвы покажет 
спектакль «Семейная 
пекарня», столичный 
«Театр бронзы» - спек-
такль «Бронзовая стра-
на». А театр «Нос» из 
Санкт-Петербурга 
приготовил для са-
марцев клоунаду «Ме-
таморфозззы». Также 
самарцев ждут спек-
такль «Театр внутрен-
него мира» от красно-
дарской «АртАртели» и 
интерактивный проект 

«Взаимо-Действие» от 
магнитогорского теа-
тра Talk.

Танцевальные вы-
ступления подготови-
ли ансамбль авторской 
хореографии Родиона 
Уварова ARU и содру-
жество «Бенедиктус». 
Также на «Пластили-
новом дожде» вступит 
немало музыкантов. 
Среди них - «СаБа-
ТАЖ САмарскиеБА-
рабаны», «Василий 
Походун Band», бу-
ги-трио Kontrabuzz, 
группа «Кинемо», дуэт 
Saja и фолк-коллектив 
Dead Rabbits. Гос-
тей фестиваля ждет 
мастер-класс по игре 
на африканских бара-
банах от группы Ashe 
Drums.

Помимо уличного 
искусства в разных 
ипостасях на фести-
вале будут работать 
ярмарка еды и маркет 
хендмейд-товаров. 
Полное расписание с 
таймингом организа-
торы обещают опубли-
ковать в ближайшее 
время. Вход на меро-
приятие бесплатный.

Александра ГУСЕВА

Нефтяники 
выпустили 
в Волгу около 
95 тысяч мальков 
стерляди.

Восполнение рыбных 
ресурсов Волги - один из 
экологических проектов 
АО «Самаранефтегаз» (до-
чернее предприятие НК 
«Роснефть»), направлен-
ных на минимизацию воз-
действия на окружающую 
среду. Традиционно в акции 
принимают участие нефтя-
ники и их дети, ветераны 
предприятия, представите-
ли контролирующих орга-
нов и Свято-Богородичного 
Казанского мужского мо-
настыря.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ 
ДОМОЙ!

Восполнять рыбные ре-
сурсы нефтяники начали 
более 10 лет назад. Общая 
численность только выпу-
щенной за эти годы молоди 
ценных пород рыб превыша-
ет 500 тысяч особей. Выра-
щенные в рыбопитомниках 
мальки, по словам специа-
листов Росрыболовства, 
приживаются в естествен-
ной среде, о чем свидетель-

ствует рост численности 
редких исконно волжских 
видов. Искусственное вос-
производство водных биоло-
гических ресурсов служит 
сохранению биологического 
разнообразия и увеличению 
численности биоресурсов, в 
связи с чем в ближайшей 
перспективе эта ценная по-
рода, возможно, переста-
нет быть краснокнижной в 
нашем регионе.

- Акция проходит в рам-
ках исполнения требований 
природоохранного законо-
дательства. Делаем мы это 
уже не первый год и видим 
результат этой работы: 
волжские рыбные запасы 
увеличиваются. Сегодня 
мы выпускаем порядка 95 
тысяч мальков стерляди, - 
рассказал начальник управ-
ления охраны окружающей 
среды АО «Самаранефте-
газ» Максим Паис. 

Стерлядь, как известно, 
очень чувствительна к чис-
тоте окружающей среды. 
Чтобы повысить процент вы-
живаемости, мальков неко-
торое время адаптировали 
к температурному режиму 
речной воды. По словам 
специалистов, в возрасте 
чуть больше двух-трех ме-
сяцев молодь уже готова 
к самостоятельной жизни. 

УГРОЗА 
МИНОВАЛА

Длительный период време-
ни стерлядь находилась под 
угрозой исчезновения, из-за 
чего была внесена в Красную 
книгу России и Самарской 
области. На ее вылов был 
установлен круглогодичный 
запрет. К снижению ее чис-
ленности привели промыс-
ловая добыча и изменение 
естественной среды обита-
ния. В первые годы жизни 
стерлядь нерестится каждые 
4 - 5 лет, со временем этот 
интервал сокращается до 2 - 
3 лет. Так что у осетровых по-
род в волжской воде, о чис-
тоте которой заботятся в том 
числе самарские нефтяники, 
хорошая перспектива.

Как показывает практика, 
точное соблюдение техно-
логии выращивания молоди 
делает искусственное вос-
производство надежным спо-
собом восполнения рыбных 
ресурсов Саратовского водо-
хранилища. 

ХОРОШАЯ 
ПЕРСПЕКТИВА

- Благодаря усилиям пред-
приятий, занимающихся 
восполнением водных био-
ресурсов, запасы стерляди 
пополнились настолько, что 
после проведенного исследо-

вания было принято решение 
о подготовке документов о 
выводе этого вида рыб из 
Красной книги Самарской 
области, - сказал при выпус-
ке малька государственный 
инспектор Волго-Камского 
территориального управле-
ния Росрыболовства Влади-
мир Кадушников. 

По мнению специалистов, 
в скором времени рыболовы-
любители смогут собраться 
на рыбалку за этой царской 
рыбой. Однако прекращать 
выпуск молоди в Саратов-

ское водохранилище никто 
не собирается. Нельзя за-
бывать, что выживаемость 
молоди стерляди в естествен-
ной среде всего 5 процентов. 
И создать идеальные условия 
для развития этого биологи-
ческого вида невозможно. 

Рыбное богатство Волги 

напрямую зависит от того, 
как мы будем заботиться о 
реке и пополнении популя-
ции. Мероприятия по воспол-
нению водных биоресурсов 
основываются на научных 
данных и проводятся по со-
гласованию с Волго-Камским 
территориальным управлени-
ем Федерального агентства 

по рыболовству. Оценка вод-
ных биологических ресурсов 
и среды их обитания позволя-
ет ученым давать рекоменда-
ции о породах и численности 
мальков, выпускаемых в ре-
ку. А выпуск молоди всегда 
проходит под строгим кон-
тролем представителей Рос-
рыболовства.

Не пропусти!

«Пластилиновый дождь» 
удивит клоунадой и спектаклями

 ■ ЛЮДИ ДЕЛА

Краснокнижной рыбы станет больше

АО
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Традиционно в акции принимают 
участие нефтяники и их дети.

В субботу по Самаре 
проехала яркая колонна 
велосипедисток с ушка-
ми и пушистыми хвос-

тами. Волжанок 
сопровождали вос-
хищенные взгляды 

прохожих и автолюби-
телей. Традиционный «Велодевич-

ник» сообщества «ВелоСамара» собрал несколько десятков 
участниц. 

В этом году он прошел совместно с фестивалем «Кошкин 
джаз». Условием участия в заезде стал «кошачий» образ. 
Кто-то пришел в лиловом парике, кто-то - с подушкой 
кота в рюкзаке-переноске, а кто-то решил воссоздать 
образ ведьмочки, подруги всех кошачьих. Те, кто не успел 
придумать образ, могли сделать аквагрим и макияж прямо 
на месте старта. Многие участницы приехали целыми 
семьями, с детьми.

Девушки проехали по ул. Ново-Садовой до Молодо-
гвардейской, а потом до площади Куйбышева и вниз на 
набережную. Завершился «Велодевичник» на спуске под 
площадью Славы, на месте проведения фестиваля «Кош-
кин джаз», где произошло торжественное награждение 
участниц в разных номинациях.

ФОТО- ФАКТ

В этом году принято более 100 заявок 
от артистов и коллективов разных 

жанров и направлений со всей России.
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Оксана НАРАЛЕНКОВА

Сколько тратить вре-
мени на тренировки и 
какие из них на самом 
деле помогают здоровью, 
вопрос не праздный. 
Новое исследование 
экспертов из Массачу-
сетской больницы пока-
зало, что даже 12 минут 
интенсивных занятий 
спортом в сутки снижа-
ют вероятность смерти 
от болезней сердца на 
19 - 25%. Но у многих 
времени для трениров-
ки в будни категориче-
ски нет. И таких сверх-
занятых исследователи 
обнадежили: сердечно-
сосудистой системе не 
так важно, тренируе-
тесь вы ежедневно или 
вкалываете в спортзале 
только в выходные.

ДО ПЯТИ ЧАСОВ 
В НЕДЕЛЮ

Нормы, рекомендо-
ванные Всемирной орга-
низацией здравоохране-
ния, - это 150 - 300 минут 
спортивных упражнений 
умеренной и высокой 
интенсивности в неде-
лю. Доказано исследо-
ваниями: это снижает 
риск смерти от сердечно-
сосудистых болезней на 
25%. В пересчете получа-
ется от 21 минуты трени-
ровок в день, если брать 
по минимальному краю, 
и до 43 минут в день.

И вот исследователи из 
Массачусетса подумали, 
а нельзя ли как-то ком-
пенсировать пробелы в 
занятиях на неделе - так 
сказать, напором в вы-
ходные. Да еще сделать 
это так, чтобы не пере-
напрячься и для сердца 
польза была.

Ученые решили из-
учить данные 89 573 
участников Британско-
го биобанка, которые 
на протяжении семи 
дней носили на запя-
стье специальные из-
меряющие общую фи-
зическую активность 
устройства и фикси-
ровали время, которое 
ушло на тренировки.

«СПОРТСМЕНЫ 
ВЫХОДНОГО ДНЯ»

42,2% людей из вы-
борки нарабатывали 
больше 150 минут физ-
нагрузки за один-два 
дня. Еще 24% участни-
ков тренировались рав-
номерно всю неделю. 
Остальные в процессе 

исследования просто 
ленились.

После корректировок 
данных оказалось, что 
обе активные группы 
получили пользу для 

себя. Вероятность ин-
фаркта у «спортсменов 
выходного дня» упала 
на 27%, а у регулярно 
занимающихся спор-
том - на 35%. В от-

ношении сердечной 
недостаточности, мер-
цательной аритмии и 
инсульта снижение 
риска составило 38% и 
36%, 22% и 19%, 21% 
и 17% соответственно. 
То есть оба варианта 
тренировок (только 
в выходные или каж-
дый день) работают 
хорошо.

БЕРЕМ НАСКОКОМ?
Но специалисты все-

таки не склонны ре-
комендовать идти на 
ударные спортдни. За-
нятие физкультурой 
и укрепление мышеч-
ного корсета должно 
быть постоянным, как 
с утра зубы почистить, 
рассказала в интервью 
интернет-каналу «Путь 

долгожителя» Наталья 
Карпенко, врач спортив-
ной медицины, биохи-
мик. Пусть небольшая, 
но регулярная физи-
ческая активность нам 
просто необходима еже-
дневно, считает доктор. 
В конце концов, мы за-
нимаемся спортом не 
только ради укрепления 
сердца и сосудов.

Читайте 
на сайте 
«Как избавиться 
от отеков ног: 
5 эффективных 
упражнений»

150 минут тренировки 
в выходные - 
и можно 
лениться в будни?

Об этом говорит новое 

исследование из Массачусетса. 

Но не все так однозначно!

Здоровье

- Говорил 
мне тренер: 

лучше каждый день 
по чуть-чуть заниматься, 
иначе в выходные все 

вверх тормашками!

Плавание и ходьба - в числе самых физиологичных 
способов нагрузки для основного столпа нашего тела - 
позвоночника. Правда, плавание должно быть 
правильным, с опущенной головой и вытянутыми 
конечностями. А не по-собачьи, с большой 
нагрузкой на область шеи и поясницы.
Полезны и тренировки на подвесных системах 
и нестабильных опорах, которые формируют 
мышцы-стабилизаторы. При этом аэробные нагрузки 
показаны 4 - 5 раз в неделю, а вот силовые - можно и 
поменьше, 2 - 3 раза, если вы уже в хорошей форме, 
занимаетесь регулярно, но не профессионально. 
Небольшая растяжка обязательна перед силовыми 
тренировками и полноценная - после любой силовой 
нагрузки, что бы не было спазма мышц.
- Вообще мышца более эффективно 
сокращается, если она хорошо растянута, - 
говорит Наталья Карпенко.
Лучше всего для новичков - ежедневная ходьба. 
Оптимально - каждый день по 30 минут.
- Только не надо ходить, уткнувшись в телефон, 
старайтесь держать макушку вверх, а животик - 
подтянуть! - рекомендует врач. - Скандинавские палки 
- в помощь, они как раз помогают держать корпус 
вертикально при ходьбе и задействовать больше 
мышц, поскольку есть активные толчки руками.
Польза бега для профилактики сердечно-сосудистых 
заболеваний доказана, напоминает врач. 
Она действительно эффективно снижает уровень 
вредного холестерина в крови, дает хорошую аэробную 
нагрузку. Но правда и в том, что бег подходит не всем. 
Противопоказания - уже имеющиеся болезни сосудов 
и сердца, большая близорукость, заболевания 
опорно-двигательного аппарата или острые 
боли в спине. Если таких отклонений нет, 
то подойдет, что называется, джоггинг 
или легкий бег. Но только в правильной обуви, 
чтобы не пострадали коленные суставы!

ВАЖНО!

1

2

3

4

Полезная 
нагрузка

                 И вот он, основной совет 
                 от врача спортивной медицины.
- Самое лучшее для здоровья - постоянные 
и разнообразные нагрузки, не надо останавливаться 
на чем-то одном, поскольку организм перестраивается 
и привыкает к новому метаболизму, - заключает врач. - 
Более того, если вы позанимались в зале, а потом 
просидели 5 - 6 часов на одном месте, то, считай, 
свели полезность своей тренировки к нулю.
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Застряли на трассе с детьми
Павел КРАЙНОВ («КП» - Уфа»)

У машины в пути лопнуло колесо, и семья 
застряла на дороге.

Сотрудники ГИБДД помогли семейной паре, застрявшей на 
трассе Магнитогорск - Ира. Как сообщил в своем телеграм-кана-
ле главный госавтоинспектор Башкирии Владимир Севастьянов, 
в ночь на субботу, 29 июля, в диспетчерскую службу позвонил 
отец семейства и рассказал, что их машина застряла на дороге. 
По словам мужчины, у автомобиля сначала пробило одно колесо, 
а после смены на запасное через несколько километров пути 
лопнуло и второе. Семья с двумя детьми оказалась ночью в 
30 километрах от села Мраково Кугарчинского района.

В это время на местных дорогах патрулировал экипаж ДПС в 
составе инспектора Ильгиза Каримова и участкового Кирилла 
Короткова. Они получили информацию от диспетчера и выеха-
ли на место. Сотрудник ГИБДД позвонил знакомому мастеру, 
который согласился помочь. Полицейские сопроводили семью 
в деревню Воскресенское, где мастер заменил колесо. После 
ремонта семья благополучно продолжила путь в Стерлитамак.

Как отметил главный госавтоинспектор Башкирии Владимир 
Севастьянов, позднее отец семейства поблагодарил сотрудников 
ГИБДД и мастера автосервиса в соцсетях.

Андрей МАТЛИН
(«КП» - Пермь»)

В Прикамье 
15-летний 
спортсмен 
вытолкнул 
из реки девочку, 
а сам утонул.

- Этот парень - настоя-
щий герой, отдал свою 
жизнь за жизнь ребенка! 
Родителям - сил пере-
жить такое горе! - пи-
шут в соцсетях жители 
города Чусового, что в 
Пермском крае, где слу-
чилась трагедия.

С у д ь б а  п р о ч и л а 
15-летнему Вадиму Ма-
лышеву большое спор-
тивное будущее.

- Его собирались взять 
в молодежную сбор-
ную страны по санно-
му спорту, - рассказал 
«КП» его личный тре-
нер, педагог спортшко-

лы олимпийского резер-
ва «Огонек» Александр 
Старков. - Этой весной 
они с напарником за-
воевали в Сочи «сере-
бро» на санях-двойке 
на первенстве России. 
Он всегда кому-нибудь 
помогал. За малышню 
таскал тяжелые сани. 
Отпрашивался поси-
деть дома с младшим 
братишкой-дошкольни-
ком. У него была очень 
хорошая реакция.

Вадим первым среа-
гировал и на этот раз, 
когда сидящие на пляже 
услышали крики жен-
щины: «Девочка тонет!» 
Отдыхающие с ужасом 
увидели, как девчушку 
подхватило и уносит от 
берега быстрое течение. 
Первым бросился в воду 
Вадим.

- После тренировки в 
бассейне Вадим с друзья-
ми решили искупаться 

еще и на речке - день был 
жаркий, - рассказыва-
ет Александр Старков. 
- Когда уже одевались, 
услышали крики о помо-
щи. Вадим не раздумы-
вая помчался к реке. Ре-
бята рассказывают, что 
он пытался тащить де-
вочку к берегу, но их от-
носило все дальше, туда, 
где дно резко обрывается 
в глубину. Он скрылся 
под водой, а ребенка, су-
дя по всему, продолжал 
держать на руках, вытал-
кивая наверх. 

Девчушку подхватили 
и вытащили подоспев-
шие взрослые. А когда 
наконец извлекли из 
воды Вадима, он уже не 
дышал.

- Он достоин самой 
высшей награды! Посту-
пил как настоящий муж-
чина, как герой! - гремят 
паблики Чусового.

Мама спасенной 

12-летней девочки вы-
сказала слова благо-
дарности родителям 
мальчика, который по-
жертвовал собой, спа-
сая ее. Правда, сделала 
это анонимно, через 
соцсети, объяснив это 
тем, что боится за доч-
ку, которая до сих пор не 
может прийти в себя по-
сле случившегося. По-
началу дочь ей ничего 
не сказала.

- Ночью дочери стало 
плохо, у нее упало дав-
ление, нам пришлось 
вызвать скорую, - рас-
сказала она. - И только 
позже она мне обо всем 
рассказала.

Родителям смело-
го парня позвонили из 
краевого минспорта, из 
Российской федерации 
санного спорта и выска-
зали слова соболезнова-
ния и благодарности за 
смелый поступок сына. 

Трагедия на воде

ПОМОЩЬ БЛИЗКО

ТЕХНОЛОГИИ

Болезни сердца 
найдут по коже
Анастасия ФИЛАТОВА («КП» - Самара»)

Изобретение сделали самарские 
ученые.

В Самаре ученые придумали инновационный метод 
выявления хронической сердечной недостаточности. 
Он не требует вмешательства в организм человека. 
Достаточно всего лишь посмотреть на состояние 
кожи. Авторы разработки - специалисты Самарского 
университета имени академика С. П. Королева. Они 
стали первыми в мире, кто изобрел подобный способ 
диагностики заболевания сердца.

Ученые Самарского университета вместе с коллега-
ми из больницы №1 имени Н. И. Пирогова и СамГМУ 
создали сенсор, который позволяет подтвердить 
наличие хронической сердечной недостаточности. 
В его основе - оптический метод. С помощью лазе-
ра специалисты смогли измерить функциональные 
группы нуклеиновых кислот, белков, липидов и угле-
водов в коже. Между пациентами с подтвержденным 
диагнозом и неподтвержденным удалось выявить 
относительные изменения.

По словам младшего научного сотрудника научно-
исследовательской лаборатории «Фотоника» кафедры 
лазерных и биотехнологических систем вуза Юлии 
Христофоровой, ученые точечно воздействовали 
лазером на внутреннюю сторону предплечья па-
циента. Излучение взаимодействовало с тканями 
кожи и меняло свою энергию в зависимости от их 
состава. Все изменения специалисты фиксировали 
с помощью зонда. В дальнейшем они определяли 
для каждого пациента спектральный профиль кожи. 
Юлия Христофорова отмечает, что он уникален, как 
отпечаток пальца.

- Далее с помощью методов машинного обучения 
сравнивали и анализировали все спектральные про-
фили кожи пациентов с хронической сердечной недо-
статочностью и без, - рассказала научный сотрудник.

Метод диагностики болезней сердца, который раз-
работали в Самаре, может стать достойной аль-
тернативой существующим инвазивным методам. В 
дальнейшем, если продолжить его совершенствовать, 
он сможет повысить точность анализа. Кроме того, 
этот способ можно будет использовать для выявле-
ния других болезней.

 ■ ЧУДЕСНОЕ СПАСЕНИЕ

Прямо в лесу 
случился инсульт
Василий КРОТОВ 
(«КП» - Нижний Новгород»)

Помощь подоспела вовремя.

В селе Гагино Нижегородской области 28 июля 
пропал 61-летний мужчина. Еще днем он отправился 
в лес, однако до ночи так и не вернулся. Тогда обес-
покоенные родственники обратились в полицию. 
Сразу же были организованы поиски.

- К сотрудникам полиции присоединились волонте-
ры. Они тщательно прочесывали лес, пока совсем 
не стемнело. Тогда решено было продолжить поиски 
на следующее утро, - рассказали в пресс-службе 
ГУ МВД по Нижегородской области. - Когда все 
разошлись, местные участковые майор полиции 
Николай Кулюгин, лейтенант полиции Владимир 
Горбунов и старший лейтенант полиции Дмитрий 
Филинов решили продолжать поиски всю ночь.

Это-то и стало спасением для 61-летнего ниже-
городца. Около 5 утра им удалось обнаружить 
потерявшегося мужчину. Как оказалось, прямо в 
лесу у него случился инсульт. Участковые нашли 
его, когда он был без сознания. К счастью, его 
удалось быстро доставить в больницу.

- Родные и близкие потерявшегося мужчины вы-
разили благодарность участковым, - рассказали в 
пресс-службе регионального ГУ МВД.

Пожертвовал собой, 
спасая ребенка

Вадиму прочили большое 
спортивное будущее

Ильгиз 
и Кирилл 
пришли 
на помощь 
семье.
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Сергей СОТНИКОВ, 
Егор ПОБЕРЕЙ («КП» - Челябинск»), 
Юлия РЕУТОВА, Ольга АФАНАСЬЕВА

30 июля в поселок Смолино под Челя-
бинском вечером въехали с мигалками 
полиция, прокуратура, Следственный 
комитет, машина судмедэкспертизы. 
Вошли с обыском в обыкновенный част-
ный дом за ярко-синим забором. В этом 
доме держали пленницу, похищенную 14 
лет назад 19-летнюю (тогда) девуш-
ку. Ей, уже 33-летней, чудом удалось 
сбежать.

«ВОЛОДЬКА»
Приезжаем в поселок, 

вот он, дом на улице с 
ярким названием Фе-
стивальная. Голу-
бые ставни с белыми 
вставками, вокруг за-
росший сад, давно не 
ремонтированная ка-
литка. На окнах - ре-
шетки, понятно, пер-
вый этаж, вдруг воры. На 
улице этот дом - самый 
невзрачный, рядом вы-
сятся кирпичные коттед-
жи. Хозяйка, пенсионер-
ка Валентина, когда-то 
работала медсестрой в психоневро-
логическом интернате, потом попы-
талась наладить торговлю очками. Не 
пошло, еще долго распродавала остат-
ки очков местным жителям. Живет 
одна? Вроде одна. Кажется, когда-то 
был сын. Но кто знает, где он… Быв-
шие одноклассники нахмурят лоб: Во-
лодька? Да вроде был такой, странный 
парень. Но в общем-то как все. Где 
сейчас - неинтересно. Нет и нет. Мало 
ли детей бросают пожилых родителей.

Но Володька оказался на месте, в 
домике с голубыми ставнями. Это вы-
яснилось, когда в село приехали ма-
шины полиции, следователей. Сейчас 
51 год, жил затворником, выходил 
только по ночам, делал что-то на ого-
роде. И держал взаперти похищенную 
девушку - насиловал, угрожал, не вы-
пускал на улицу. Об этом не знала ни 
одна живая душа.

Сейчас дом оцеплен. Вокруг тол-
пятся соседи, дети - они часто играли 
на Фестивальной, родители искрен-
не считали, что эта улица самая спо-
койная и безопасная в селе. В толпе 
перешептываются: Вальку-то увезли 
на полицейской машине, а в огороде, 
говорят, кости выкопали. Так ли это - 
пока неизвестно.

Дом оцеплен, ворота опечатаны. 
Но мы обходим вокруг, в заборе не-
большая дырка - суем нос. На окнах - 
решетки, во дворе несколько шкаф-
чиков стоят друг на друге, миски для 
воды - но собаки не видно. Где-то 
здесь, в одной из комнат, запертой 
на замок, провела 14 лет случайная 
знакомая Владимира Ч. В 2009 году, 
когда они встретились, похитителю 
было 37 лет.

- Ну такой, вроде высокий, не 

страшный, наверное, могли 
с ним девчонки пойти, - 

задумываясь, пытаются 
вспомнить односельча-
не.

МАТЬ ВСЕ ЗНАЛА?
Жертва маньяка, Ка-

тя, рассказывает свою 
историю следователям. 

Путанно, что-то вспоми-
нает с трудом. Девчонка из 
неблагополучной семьи, 
мать спилась и умерла. Ка-
тя с сестрой Леной (старше 
ее на два года) оказалась в 

детдоме, когда девочки выросли, вер-
нулись в квартиру в доме-бараке.

Однажды неподалеку от железно-
дорожного вокзала к Кате подошел 
мужчина. Предложил поехать к нему в 
гости, обещал покормить, налить вы-
пить. Смолино, куда позвал, по сути, 
часть города, километров 10. Доехали 
туда на пригородной электричке.

Вошли в дом, и больше девушка уже 
оттуда не вышла. Что происходило 
внутри, еще выясняют следователи 
Известно, что похититель связывал 
жертву, запирал дом и комнату, в ко-
торой, по предварительным данным, 
или не было окон, или они были на-
глухо заколочены. Насиловал, бил, 
издевался. 14 лет в таком аду? Как 
Катя вообще выжила? Невероятно.

Вопросов масса. Почему никто 
не объявил Катю в розыск? Ее дей-
ствительно не было в поисковой ба-
зе. Скорее всего, сестра решила, что 
Катя просто куда-то с кем-то уехала, 
а может, и не знала, как многие дет-
домовские дети, что делать. Говорят, 
только раз, в 2018 году, она запросила 
справку о Кате как о без вести про-
павшей, чтобы продать родительскую 
квартиру.

И это еще не все. Из собственных 
источников «КП» стало известно: у 
маньяка могла быть еще одна жерт-
ва, которая, возможно, жила вместе 
с Катей и погибла (или была убита)
около 9 лет назад. Факт убийства и 
причастность к нему задержанного 
уже официально подтвердил СК.

- Катя рассказала, что якобы была 
еще одна женщина, которую Влади-
мир называл своей женой. А потом 
убил, когда та стала перечить.

Это, кстати, мо-
жет объяснить, 
почему Катя не 
пыталась сбежать - 
слишком хорошо 
помнила, что слу-

чилось. Соседи также подтверждают: 
был катафалк, на нем вывозили остан-
ки. Кажется, кости, обнаруженные 
на заднем дворе. Источники в поли-
ции подтвердили нам: скорее всего, с 
предыдущей жертвой маньяк позна-
комился так же. Специально выбирал 
девушек из не очень благополучных 
семей, которых не хватятся.

Что мать маньяка? Почти наверняка 
все знала. В полиции отмахнулись:

- Ну жили у него какие-то женщи-
ны, ну и что?

Как жертва вырвалась? Владимир 
в последнее время настолько много 
пил, что у него начинались галлюци-
нации. Говорят, именно Катя шепну-
ла матери мучителя, Валентине: убьет 
же он нас. И та вызвала скорую, сына 

увезли в психиатрическое отделение. 
Комнату он закрыть не успел. В поли-
ции объяснили: так девушка и сбежа-
ла. Вероятно, ей помогла Валентина. 
Иначе как измученная женщина мог-
ла бы выбраться из поселка? Говорят, 
она каким-то образом нашла адрес, 
где живет сестра Елена (у той двое 
детей, и она купила жилье неподалеку 
от прежней квартиры). И уже Елена 
позвонила в полицию.

Маньяк сейчас переведен из палаты 
в специальный бокс для преступни-
ков. Полиции предстоит выяснить, 
есть ли во дворе останки других жертв 
похитителя-изувера. А Катя пока бо-
ится разговаривать даже с полици-
ей - ей сейчас кажутся врагами все 
окружающие.

Особый случай

Мы продолжим следить 
за этой темой, все 
подробности и новые 
данные - на KP.RU
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Односельчане Владимира 
почти не помнят: «Вроде 

был высокий, вроде 
симпатичный...»
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За этими бело-голубыми ставнями творился кошмар.

Женщина вырвалась от маньяка 
спустя 14 лет плена

Похититель знал, 
что Катю искать 

не будут.
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Дивизионом ниже, 
в Первой лиге, едино-
личным лидером после 
третьего тура стал то-
льяттинский «Акрон». 
«Красно-черные» в пят-
ницу камня на камне не 
оставили от тульского 
«Арсенала». Матч в Жи-
гулевске закончился со 
счетом 5:1.

- Мы заслуженно по-
бедили. На протяжении 

большей части матча мы 
играли хорошо и дисцип-
линированно. В начале 
второго тайма был от-
резок, когда мы пропус-
тили необязательный 
мяч - он немного подо-
рвал нашу веру, и минут 
20 нам потребовалось, 
чтобы прийти в себя. Мы 
порадовали наших фана-
тов и заработали от них 
скандирование «молод-

цы». Этого всегда 
непросто добить-
ся, нужно вызвать 
эмоции целого стадиона. 
Мы благодарны болель-
щикам за поддержку, за 
веру в команду и наде-
емся, что потихоньку бу-
дем улучшать свою игру 
и добиваться результата, 
- сказал после матча на-
ставник «Акрона» Евге-
ний Калешин.

После трех туров 
тольяттинцы набра-
ли девять очков и идут на 
первом месте. Похоже, 
после того, как «Акрон» 
пошумел в прошлом сезо-
не в Кубке России, «крас-
но-черные» намерены сно-
ва заставить говорить о 
себе и пробиться в Пре-
мьер-лигу.

Дмитрий КРИВЕНЦОВ 
(«КП» - Самара»)

Главные сюрпризы 
второго тура РПЛ 
для команд Приволжья.

В эти выходные завершился 
второй тур чемпионата России 
по футболу. Все команды При-
волжья сыграли вничью, но для 
каждой из команд эта ничья 
получилась разной.

«КРЫЛЬЯ» ВЫРВАЛИ 
НИЧЬЮ У «ДИНАМО»

Открывали второй тур Рос-
сийской премьер-лиги «Кры-
лья Советов» и «Динамо», и 
после первого тайма вряд ли 
кто-то мог предположить, что 
москвичи упустят победу. 3:1 
на табло, уверенный перевес 
по игре и безвольный футбол 
самарцев - вот итоги первой 
половины встречи.

Только из раздевалки по-
сле перерыва вышли другие 
«Крылья». Самарцы перехва-
тили инициативу и прижали 
«Динамо» к своим воротам. 
Ошарашенные «бело-голубые» 
создали примерно 1,5 опасных 
момента у ворот волжан.

- Нам надо было на это реа-
гировать, за счет настоя и так-
тических вещей мы провели 
хороший второй тайм, верну-
лись в игру, все время оказы-
вали давление на соперника. В 
голове у каждого, наверное, бу-

дет, что мы могли и выиграть, 
но надо смотреть объектив-
но: ничья - справедливый ис-
ход матч, - сказал после игры 
главный тренер «КС» Игорь 
Осинькин.

Интригу в матче вернул 
красивый удар Гленна Бейла 
в дальний угол из-за пределов 
штрафной, а ничью самарцам 
принес гол Бенхамина Гарре с 
пенальти - 3:3.

- После 65-й минуты мы се-
ли к своим воротам и начали 
переживать за результат. А 
когда чего-то боишься, то это 
обычно и происходит, - резю-
мировал наставник «Динамо» 
Марцел Личка, для которого 
такая ничья равна поражению.

БОЕВЫЕ НУЛИ 
В ЕКАТЕРИНБУРГЕ

Совсем другая ничья была 
в Екатеринбурге, где «Урал» 
принимал «Пари Нижний 
Новгород». Матч получился 
боевой, но голами команды бо-
лельщиков не порадовали - 0:0.

- Сегодня мы контролиро-
вали мяч, старались играть в 
атаку. Были у нас моменты, 
когда мы могли забить гол. Где-
то после 70-й минуты хозяева 
стали больше рисковать, а мы 
немного запаниковали, стали 
прижиматься к своим воротам. 
Этот момент мы разберем и 
обязательно поправим, - ска-
зал после матча главный тренер 
«Нижнего» Сергей Юран.

«Пари НН» настраивался 
на победу и мог победить, но 
«Урал» в Екатеринбурге ока-
зался крепким орешком. По 
словам Юрана, его команде не 
хватило напора впереди. До-
бавить его может новый напа-
дающий, который уже приехал 
в Нижний Новгород и скоро 
будет готов появиться на поле. 
Кто это, пока держат в секрете.

ПРАВИЛО БЫВШИХ
«Рубин» и «Оренбург» во 

втором туре встречались друг 
с другом и разошлись миром. 
Примечательным оказался гол 
Джоэля Фамейе. Сейчас на-
падающий из Ганы выступает 
за «Рубин», куда перешел как 
раз из «Оренбурга».

По сути, забил Фамейе слу-
чайно, он просто оказался на 
пути мяча, который запустил 
Александр Зотов. Футбольный 
снаряд попал в форварда и от-
скочил в ворота «Оренбурга». 
Сработало правило бывших.

Из уважения к бывшему клу-
бу праздновать Фамейе не стал, 
хотя, как признался позже, был 
очень рад.

- Как вы видели, я сегодня 
гол не отпраздновал, так как 
играл против бывшей коман-
ды. Но было приятно забить, 
- признался нападающий.

Впрочем, гол Фамейе победу 
его команде не принес, на 81-й 
минуте «Оренбург» отыграл-
ся - 1:1.

А В ЭТО ВРЕМЯ

Голевая перестрелка в Самаре 
и правило бывших в Казани

Спорт

Самый яркий момент 
тура для команд 

Приволжья - ничья 
3:3 в Самаре.
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Летом этого года 35-летняя 
актриса Ольга Кузьмина 
открыла тайну  - она в по-

ложении и ждет второго ре-
бенка. В начале июля звезда 
«Кухни» и «Чебурашки» вышла 
замуж за ведущего мероприя-
тий и экскурсовода Евгения 
Апанасевича из Минска.

Роман и Ольга познакомилась 
два года назад  - Кузьмина вела 
телепроект «По секрету всему све-
ту» и поехала снимать новый выпуск 
передачи про Белоруссию, а Апанасе-
вич организовал для программы один 
из экскурсионных туров. Отношения 
развивались медленно, но закончились 
серьезно.

Сразу после свадьба актриса уехала 
отдыхать в Турцию большой компанией - 
с сыном от первого брака, с мужем и 
двумя его детьми от предыдущих от-
ношений.

Светская хроника

Окончание. Начало < стр. 1.

Но мы же не со зла рассказываем об 
их новых романах, нам тоже хочется за 
них порадоваться.

Итак, какие же пары образовались 
совсем недавно?

53-летняя вдова оперного певца Дмитрия Хво-
ростовского через шесть лет после смерти ар-

тиста решилась публично представить нового 
избранника. Этим летом пианистка и певица 
Флоранс Илли-Хворостовская опубликова-
ла в соцсетях фото с возлюбленным - британ-
ским телеведущим и бизнесменом 49-летним 
Джорджем Кларком. Флоранс и Джордж на-

мерены практиковать так называемый гостевой 
брак: когда мужчина и женщина постоянно живут 

каждый у себя, но проводят много времени вместе.
Дмитрий Хворостовский и Флоранс прожили 

16 лет. Их дети живут в Лондоне: сыну Максиму - 
20 лет, дочери Нине - 16. Флоранс - итальянка, у нее 

швейцарское гражданство, она хорошо говорит по-русски. 
Ее избранник - обеспеченный человек, он в разводе, у него 
трое детей.

23-летняя фигуристка Ев-
гения Медведева этим ле-
том впервые летала на от-
дых не с подружками и не с 
родней, а со своим молодым 
человеком. Чемпионка мира 
встречается с настоящим 
красавчиком  - 22-летним 
фигуристом Дмитрием Чи-
гиревым.

Евгения опубликовала ро-
мантические видео с летнего 
отпуска на Мальдивах: пара 
обнимается, целуется. Кста-
ти, такой отдых удовольствие 
не дешевое  - 10 дней на 

Мальдивах на вилле, с пере-
летом на двоих стоит около 
1 млн руб. До отпуска пару 
замечали на ВИП-трибунах 
во время футбольных матчей 
и на мастер-классе Евгении.

Избранник Медведевой, 
конечно, не так известен и 
титулован, как она, но это 
влюбленным не мешает. Сей-
час Чигирев катается в паре 
с Екатериной Гейниш, в 
этом году они победили на 
Всероссийских соревновани-
ях «Южный бриз» и на одном 
из этапов Кубка Москвы.
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37-летняя топ-модель Ирина 
Шейк живет в Нью-Йорке с 
шестилетней дочерью от ак-
тера Брэдли Купера (ее зо-
вут довольно экзотично - Лея 
де Сьен Шейк Купер). Шейк и 
Купер были вместе 4 года, а 
после расставания остались 
друзьями и вместе воспитыва-
ют дочь - Лея живет то с мамой, 
то с отцом. После расставания 
с Купером в 2019 году Ири-
не приписывали романы с ее 
друзьями модельерами и сти-
листами. А в июле папарацци 
застали Ирину на нескольких 
свиданиях с 45-летним Томом 
Брэди (его называют одним 
из лучших игроков в истории 
американского футбола).

У Тома есть сын и дочь от 
бывшей жены, топ-модели Жи-
зель Бюндхен и сын от еще 
одного романа. Шейк и Брэди 
познакомились на вечеринке 
на Сардинии, и их уже фото-
графировали на свиданиях в 
Лос-Анджелесе. Тем временем 
газета Daily Mail цитирует ин-
сайдера, который утверждает, 
что Брэдли Купер переживает 
из-за этого романа.

Впрочем пока Шейк говорит, 
что Том для нее «просто друг».
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С кем строят любовь фигуристка 
Медведева и вдова Хворостовского
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На Мальдивы - с молодым 
красавчиком

Шейк поймали 
с футболистом

«Чебурашка» 
вышла замуж 

за экскурсовода

Влюбилась в телеведущего

Подготовила Ирина ВИКТОРОВА.

Гагарина и служебный роман

36-летняя певица Полина Гагарина 
встречается с танцором своего ба-
лета 35-летним Стасом Миковым. 
Стас переехал из Йошкар-Олы в Мо-
скву и уже пять лет танцует в балете 
Полины. Служебный роман перерос 
в серьезные отношения, пару уже 
видели гуляющими по московскому 
парку. Кстати, рядом шел сын По-
лины. Миков уже был был женат на 
танцовщице балета группы «Руки 
Вверх!» Оксане Стратулат. Стас 
ушел от жены полгода назад, детей 
у пары не было.

Полина дважды разведена, воспи-
тывает детей от экс-мужей - сына Ан-
дрея Кислова и дочь Мию Исхакову.
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РОМАНЫ 
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

Купил фитнес-часы. На-
дел на правую руку. Пока 
ужинал вилкой и пил рюм-
кой - насчитали 3268 шагов.

✱  ✱  ✱
Оперуполномоченный 

Петров, в рамках спец-
задания севший под ви-
дом нищего возле церк-
ви просить милостыню, 
уже на следующий день 
без колебаний уволился 
из МВД.

✱  ✱  ✱
Дальновидные женщины в 

будущем муже видят сразу 
и бывшего.

✱  ✱  ✱
Перепись населения 

любой страны - это для 
того, чтобы знать, сколь-
ко обслуги осталось 
для людей из списка 
«Форбс».

✱  ✱  ✱
Если женщина решила не 

рассказывать секрет, она 
не успокоится, пока не рас-
скажет.

✱  ✱  ✱
Холостяк - это чело-

век, который каждое 
утро приходит на работу 
с разных направлений.

✱  ✱  ✱
- У вас какое-то старомод-

ное лицо.
- В каком смысле?!
- Честное.

✱  ✱  ✱
Как известно, Сталин 

очень любил курить.
Минздрав хотел его 

предупредить, но как-
то побаивался - за свое 
здоровье.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Культовый сериал, чьим 
фанатом был Мартин Лютер 
Кинг. 8. Кому надо поскорее 
избавиться от хвоста? 9. Что 
пробуждал в Антоне Чехове 
колокольный звон? 10. Ри-
совый суп у армян. 12. Ве-
ликая ... на горе Афон. 17. 
Чем украшают интерьер? 
18. Какой прибор для за-
писи параметров движения 
торпеды «назвали в честь» 
подписи? 20. Сила быть 
бодрым в отчаянном поло-
жении. 21. Что сотрясает? 
23. Село с опереточной 
свадьбой. 24. Брат Аида, 
Гестии, Деметры и Посей-
дона. 25. Звериный облик 
Кожеголового из мультиков 
про черепашек-ниндзя. 26. 
Звезда «Рестлера».

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Большие неприятности 

для царского фаворита. 2. 
Один из героев в стихотво-
рении «Основатели» Нико-
лая Гумилева. 4. Великий 
завоеватель, чей скуль-
птурный портрет воссоздал 
Михаил Герасимов. 5. Что 
держит в руках шофер? 6. 
Куда выходят в перчатках? 
7. «Где мыло? Где мочал-
ка? Где? Где ... хотя бы для 
бритья?» 11. От какого 
поражения сложнее всего 
оправиться? 13. «Волнения 
не выдавая, оглядываюсь, 
не расспрашивая. Так вот 
она - ...!» 14. Кто подарил 
Джону Леннону его первую 
губную гармошку? 15. Кто 
часто отдается в плен ил-
люзиям? 16. Надзиратель 
за домной. 19. «... моя  - 
слишком известная, чтобы 
я ее называл!» 22. Одна 
дождинка.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
«Стартрек». 8. Шпион. 9. Умиление. 10. Члбур. 12. 
Лавра. 17. Декор. 18. Автограф. 20. Надежда. 21. 
Толчок. 23. Малиновка. 24. Зевс. 25. Аллигатор. 
26. Рурк. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Опала. 2. Ромул. 4. 
Тамерлан. 5. Руль. 6. Ринг. 7. Крем. 11. Разгром. 
13. Передовая. 14. Кондуктор. 15. Фантазер. 16. 
Сталевар. 19. Фамилия. 22. Капля.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 
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 ■  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА ■  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Алиса 
КИРИЧЕНКО, 

20 лет, 
Москва:

- Занимаюсь 
художественной 

гимнастикой 
и балетом,

учусь 
на втором курсе 

РУДН. 
Обожаю 

читать книги 
и путешествовать. 
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Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- Оттенок синий 

электрик гармонирует 
с загорелой кожей, 

и Алисин персиковый 
оттенок подходит 

по гамме. 
Осталось лишь 

добежать на шпильках 
до ближайшего 

пляжа и расслабиться 
под нежными лучами.

Письма с фото 
присылайте по адресу: 
«Комсомольская правда», 
ул. Новодмитровская, 
д. 5А, стр. 8, Москва, 127015.
На конверте напишите: 
«Мисс купальник «КП». 
Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте 
за понравившуюся 

вам участницу 
на нашем 

сайте KP.RU 
в разделе 

«Будь стильной с «КП»!
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Ваше 
мнение 
для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
СПАСИБО, ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
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